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第１章 調査の概要 

１ 調査の目的 

八千代市公共施設等個別施設計画を策定するにあたり，市民の皆様に公共施設の利用状況や今後

のあり方に関するご意見等を伺い，今後の取り組みに活用させていただくことを目的に，アンケー

ト調査を実施しました。 

 

２ 調査の設計 

調査対象  ：市内在住の 18 歳以上の男女 3,000 人 

抽出方法  ：住民基本台帳より実際の年齢，性別，地域の人口構成比に近い値となるように調 

査対象者の抽出を行いました。 

 調査方法  ：郵送による配布・回収 

 調査期間  ：令和２年６月 29 日～７月 15 日 

 

３ 回収状況 

抽出数 有効回収数 有効回収率 

3,000 人 1,394 人 46.5% 

 

４ 居住地域 

居住地域別のクロス集計は，「八千代市地域コミュニティ推進計画」を参考にし, 次のように集約

して分析の軸としています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   居住地区  集約後の居住地域 

大和田地区   

  
 ゆりのき台地区 

 

大和田新田(A)地区  

大和田新田(B)地区   

   

 
高津・緑が丘地区 

 

高津団地地区  

八千代台東南地区  

   

八千代台西北地区 
 

勝田台地区  勝田台地域 

村上地区  

村上地域   
村上団地地区 

 

阿蘇地区  

阿蘇地域   
米本団地地区 

 

睦地区  

 

睦地域 

 

大和田地域 

高津・緑が丘地域 

八千代台地域 
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５ 個別施設の名称 

各施設分類の具体的な施設名については，以下の表の通りです。 

 

 

 

施設分類 具体的な施設名 

集会施設 八千代台東南公共センター，男女共同参画センター 

文化施設 
市民会館，八千代台文化センター，勝田台文化センター，市民活動サ
ポートセンター，文化伝承館，多文化交流センター，勝田台ステーシ
ョンギャラリー，市民ギャラリー 

文化・スポーツ施設 総合生涯学習プラザ 

公民館  
大和田公民館，阿蘇公民館，高津公民館，勝田台公民館，八千代台公
民館，村上公民館，睦公民館，八千代台東南公民館，緑が丘公民館 

図書館 
大和田図書館，八千代台図書館，勝田台図書館，緑が丘図書館，中央
図書館 

博物館 郷土博物館 

スポーツ施設 
八千代総合運動公園市民体育館，八千代台近隣公園小体育館，勝田台
中央公園小体育館 

レクリエーション施設 ガキ大将の森キャンプ場 

産業系施設 八千代ふるさとステーション，やちよ農業交流センター 

小・中学校 小学校・中学校 

その他学校教育施設 教育センター，少年自然の家，適応支援センター 

保育園 公立保育園 

幼児・児童施設 学童保育所，すてっぷ 21 

障害福祉施設 障害者福祉センター，児童発達支援センター，ことばと発達の相談室 

保健施設 保健センター 

その他保健・福祉施設 福祉センター，ふれあいプラザ 

庁舎等 
市役所庁舎，教育委員会庁舎，米本支所，高津支所，八千代台支所，
勝田台支所，村上支所，睦連絡所 
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第２章 調査の結果 

１ 調査対象者の属性  

6 7  
60歳代 70歳以上 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 43 13.0% 78 23.6% 0 0.0% 331 100.0%
2 ⾼津・緑が丘地域 46 14.5% 72 22.6% 0 0.0% 318 100.0%
3 ⼋千代台地域 33 13.9% 81 34.2% 1 0.4% 237 100.0%
4 勝⽥台地域 20 15.6% 45 35.2% 0 0.0% 128 100.0%
5 村上地域 40 16.2% 62 25.1% 0 0.0% 247 100.0%
6 阿蘇 5 8.2% 29 47.5% 0 0.0% 61 100.0%
7 睦 8 16.7% 13 27.1% 0 0.0% 48 100.0%

計

回答数 ％
1 男性 592 42.5%
2 ⼥性 795 57.0%

無回答 7 0.5%
計 1,394 100.0%

問１ あなたの性別はどちらですか。 

問２ あなたの年齢は次のうちどれですか。 

地区別年齢内訳 

回答数 ％
1 10歳代 27 1.9%
2 20歳代 102 7.3%
3 30歳代 191 13.7%
4 40歳代 240 17.2%
5 50歳代 244 17.5%
6 60歳代 200 14.3%
7 70歳以上 386 27.7%

無回答 4 0.3%
計 1,394 100.0%

1 2 3 4 5
10歳代 20歳代 30歳代 40歳代 50歳代

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 9 2.7% 28 8.5% 41 12.4% 67 20.2% 65 19.6%
2 ⾼津・緑が丘地域 5 1.6% 28 8.8% 57 17.9% 50 15.7% 60 18.9%
3 ⼋千代台地域 4 1.7% 16 6.8% 32 13.5% 40 16.9% 30 12.7%
4 勝⽥台地域 1 0.8% 7 5.5% 14 10.9% 20 15.6% 21 16.4%
5 村上地域 5 2.0% 16 6.5% 33 13.4% 48 19.4% 43 17.4%
6 阿蘇 0 0.0% 3 4.9% 5 8.2% 7 11.5% 12 19.7%
7 睦 2 4.2% 4 8.3% 5 10.4% 6 12.5% 10 20.8%
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回答数 ％
1 単⾝ 148 10.6%
2 夫婦のみ 370 26.5%
3 夫婦と⼦ども 585 42.0%
4 夫婦と親 21 1.5%
5 夫婦と⼦どもと親 54 3.9%
6 その他 189 13.6%

無回答 27 1.9%
計 1,394 100.0%

回答数 ％
1 会社員 454 32.6%
2 ⾃営業 62 4.4%
3 農業 8 0.6%
4 公務員 41 2.9%
5 専業主婦または主夫 316 22.7%
6 学⽣ 54 3.9%
7 無職 273 19.6%
8 その他 177 12.7%

無回答 9 0.6%
計 1,394 100.0%

問３ あなたのご職業は次のうちどれですか。 

問４ 同居されているご家族の構成は次のうちどれですか。 

問５ お住まいの地区は次のうちどれですか。 

回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 331 23.7%
2 ⾼津・緑が丘地域 318 22.8%
3 ⼋千代台地域 237 17.0%
4 勝⽥台地域 128 9.2%
5 村上地域 247 17.7%
6 阿蘇地域 61 4.4%
7 睦地域 48 3.4%

無回答 24 1.7%
計 1,394 100.0%
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２ 公共施設の利用状況 

 

 

 

＊各施設分類に対応する具体的な施設名については、P2「５ 個別施設の名称」を参照。 

。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

問６－１ あなたは，過去１年間に，八千代市の公共施設をどのくらい利用していますか。施

設分類ごとに１つ選んでください。 

「よく利用している」「時々利用している」の合計でみると，図書館が 21.3%で一番高い割合

となっており，次いで産業系施設の 10.3%，支所・連絡所の 8.2%となっています。一方，

「利用したことがない」の割合は，ほとんどの施設が 6 割以上となっており，特にレクリエー

ション施設では 88.6%，集会施設では 81.5%となっています。 

0.8%

0.9%

2.4%

1.5%

4.9%

0.1%

2.4%

0.1%

2.3%

0.1%

1.2%

0.8%

1.7%

2.8%

3.9%

5.5%

16.4%

0.9%

3.7%

0.2%

8.0%

1.6%

3.3%

7.4%

12.3%

35.4%

19.7%

17.9%

33.9%

16.1%

20.6%

6.3%

33.1%

24.5%

18.3%

44.0%

81.5%

56.8%

69.4%

71.6%

41.4%

78.3%

68.4%

88.6%

51.9%

69.1%

73.0%

44.0%

3.7%

4.1%

4.7%

3.5%

3.4%

4.7%

4.8%

4.8%

4.7%

4.7%

4.2%

3.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

集会施設

⽂化施設

⽂化・スポーツ施設

公⺠館

図書館

博物館

スポーツ施設

レクリエーション施設

産業系施設

保健施設

その他保健・福祉施設

⽀所・連絡所

よく利⽤している
（週1回以上利⽤）

時々利⽤している
（⽉1回以上利⽤）

たまにしか利⽤しない
（年に数回程度利⽤）

利⽤したことがない 無回答

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

施設分類 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 集会施設 11 0.8% 24 1.7% 171 12.3% 1,136 81.5% 52 3.7% 1,394 100.0%
2 ⽂化施設 12 0.9% 39 2.8% 494 35.4% 792 56.8% 57 4.1% 1,394 100.0%
3 ⽂化・スポーツ施設 34 2.4% 54 3.9% 274 19.7% 967 69.4% 65 4.7% 1,394 100.0%
4 公⺠館 21 1.5% 76 5.5% 250 17.9% 998 71.6% 49 3.5% 1,394 100.0%
5 図書館 69 4.9% 229 16.4% 472 33.9% 577 41.4% 47 3.4% 1,394 100.0%
6 博物館 1 0.1% 12 0.9% 224 16.1% 1,092 78.3% 65 4.7% 1,394 100.0%
7 スポーツ施設 34 2.4% 52 3.7% 287 20.6% 954 68.4% 67 4.8% 1,394 100.0%
8 レクリエーション施設 1 0.1% 3 0.2% 88 6.3% 1,235 88.6% 67 4.8% 1,394 100.0%
9 産業系施設 32 2.3% 112 8.0% 461 33.1% 724 51.9% 65 4.7% 1,394 100.0%
10 保健施設 2 0.1% 22 1.6% 341 24.5% 963 69.1% 66 4.7% 1,394 100.0%
11 その他保健・福祉施設 17 1.2% 46 3.3% 255 18.3% 1,017 73.0% 59 4.2% 1,394 100.0%
12 ⽀所・連絡所 11 0.8% 103 7.4% 613 44.0% 613 44.0% 54 3.9% 1,394 100.0%

計
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＜図書館（地域別）＞ 

 

 

＜図書館（年齢別）＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜産業系施設（地域別）＞ 

 

 

 

 

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 19 5.7% 58 17.5% 118 35.6% 123 37.2% 13 3.9% 331 100.0%
2 ⾼津・緑が丘地域 19 6.0% 52 16.4% 101 31.8% 135 42.5% 11 3.5% 318 100.0%
3 ⼋千代台地域 10 4.2% 32 13.5% 68 28.7% 115 48.5% 12 5.1% 237 100.0%
4 勝⽥台地域 6 4.7% 21 16.4% 42 32.8% 53 41.4% 6 4.7% 128 100.0%
5 村上地域 12 4.9% 55 22.3% 92 37.2% 80 32.4% 8 3.2% 247 100.0%
6 阿蘇地域 1 1.6% 8 13.1% 14 23.0% 34 55.7% 4 6.6% 61 100.0%
7 睦地域 0 0.0% 7 14.6% 16 33.3% 24 50.0% 1 2.1% 48 100.0%

計

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 4 1.2% 39 11.8% 134 40.5% 136 41.1% 18 5.4% 331 100.0%
2 ⾼津・緑が丘地域 8 2.5% 28 8.8% 76 23.9% 188 59.1% 18 5.7% 318 100.0%
3 ⼋千代台地域 1 0.4% 13 5.5% 57 24.1% 152 64.1% 14 5.9% 237 100.0%
4 勝⽥台地域 2 1.6% 5 3.9% 38 29.7% 74 57.8% 9 7.0% 128 100.0%
5 村上地域 8 3.2% 21 8.5% 92 37.2% 110 44.5% 16 6.5% 247 100.0%
6 阿蘇地域 9 14.8% 10 16.4% 14 23.0% 26 42.6% 2 3.3% 61 100.0%
7 睦地域 1 2.1% 8 16.7% 13 27.1% 24 50.0% 2 4.2% 48 100.0%

計

「よく利用している」「時々利用している」の割合が高かった図書館について，地域別では，村

上地域（計 27.2%）、大和田地域（計 23.2%）が高くなっています。また，年齢別では，10

歳代（計 29.6%），40 歳代（計 25.8%）が高くなっています。 

同様に，産業系施設については，地域別では，阿蘇地域（計 31.2%），睦地域（計 18.8%），

年齢別では、50 歳代（計 15.2%），60 歳代（計 14.0%）が高くなっています。 

また，支所・連絡所については，地域別では，勝田台地域（計 18.8%），阿蘇地域（計

13.1%），年齢別では，70 歳以上（計 12.4%），30 歳代（計 9.9%）が高くなっています。 

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 10歳代 1 3.7% 7 25.9% 9 33.3% 9 33.3% 1 3.7% 27 100.0%
2 20歳代 3 2.9% 9 8.8% 39 38.2% 51 50.0% 0 0.0% 102 100.0%
3 30歳代 8 4.2% 36 18.8% 62 32.5% 82 42.9% 3 1.6% 191 100.0%
4 40歳代 12 5.0% 50 20.8% 91 37.9% 87 36.3% 0 0.0% 240 100.0%
5 50歳代 12 4.9% 38 15.6% 97 39.8% 94 38.5% 3 1.2% 244 100.0%
6 60歳代 9 4.5% 29 14.5% 57 28.5% 100 50.0% 5 2.5% 200 100.0%
7 70歳以上 24 6.2% 65 16.8% 102 26.4% 153 39.6% 42 10.9% 386 100.0%

計
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＜産業系施設（年齢別）＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜支所・連絡所（地域別）＞ 

 

 

＜支所・連絡所（年齢別）＞ 

 

 

 

 

 

  

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 2 0.6% 9 2.7% 52 15.7% 248 74.9% 20 6.0% 331 100.0%
2 ⾼津・緑が丘地域 4 1.3% 22 6.9% 178 56.0% 102 32.1% 12 3.8% 318 100.0%
3 ⼋千代台地域 3 1.3% 15 6.3% 136 57.4% 76 32.1% 7 3.0% 237 100.0%
4 勝⽥台地域 1 0.8% 23 18.0% 69 53.9% 29 22.7% 6 4.7% 128 100.0%
5 村上地域 0 0.0% 31 12.6% 110 44.5% 97 39.3% 9 3.6% 247 100.0%
6 阿蘇地域 1 1.6% 7 11.5% 25 41.0% 26 42.6% 2 3.3% 61 100.0%
7 睦地域 0 0.0% 1 2.1% 20 41.7% 25 52.1% 2 4.2% 48 100.0%

計

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 10歳代 0 0.0% 2 7.4% 8 29.6% 16 59.3% 1 3.7% 27 100.0%
2 20歳代 1 1.0% 6 5.9% 28 27.5% 67 65.7% 0 0.0% 102 100.0%
3 30歳代 3 1.6% 14 7.3% 44 23.0% 128 67.0% 2 1.0% 191 100.0%
4 40歳代 6 2.5% 26 10.8% 95 39.6% 109 45.4% 4 1.7% 240 100.0%
5 50歳代 9 3.7% 28 11.5% 99 40.6% 98 40.2% 10 4.1% 244 100.0%
6 60歳代 6 3.0% 22 11.0% 60 30.0% 105 52.5% 7 3.5% 200 100.0%
7 70歳以上 8 2.1% 28 7.3% 94 24.4% 200 51.8% 56 14.5% 386 100.0%

計

1 2 3 4  
よく利⽤している

（週1回以上利⽤）
時々利⽤している

（⽉1回以上利⽤）
たまにしか利⽤しない

（年に数回程度利⽤） 利⽤したことがない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 10歳代 0 0.0% 2 7.4% 3 11.1% 21 77.8% 1 3.7% 27 100.0%
2 20歳代 0 0.0% 3 2.9% 36 35.3% 63 61.8% 0 0.0% 102 100.0%
3 30歳代 0 0.0% 19 9.9% 79 41.4% 92 48.2% 1 0.5% 191 100.0%
4 40歳代 1 0.4% 16 6.7% 105 43.8% 116 48.3% 2 0.8% 240 100.0%
5 50歳代 0 0.0% 18 7.4% 111 45.5% 111 45.5% 4 1.6% 244 100.0%
6 60歳代 1 0.5% 14 7.0% 101 50.5% 77 38.5% 7 3.5% 200 100.0%
7 70歳以上 9 2.3% 39 10.1% 163 42.2% 132 34.2% 43 11.1% 386 100.0%

計
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問６－２ 前問で，「３.たまにしか利用しない」「４.利用したことがない」と回答された方にお

伺いします。その理由の主なものを施設分類ごとに１つ選んでください。 

全般的に「利用する必要性がない」との回答が５～６割を占める中，公民館は 65.8%と一番

高い割合となっています。また，「サービス，利用時間などの条件が合わない」との理由につい

ては，図書館が 19.8%，スポーツ施設が 13.3%，「住まいからの距離が遠い」では，産業系

施設が 22.3%，図書館が 16.9%となっています。 

24.9%

16.3%

19.3%

15.4%

5.2%

18.2%

13.2%

19.2%

15.9%

17.6%

20.4%

12.2%

56.6%

58.5%

50.8%

65.8%

47.3%

53.3%

55.2%

61.7%

47.8%

58.6%

54.9%

60.5%

4.7%

10.1%

11.1%

7.1%

19.8%

7.6%

13.3%

6.3%

7.2%

7.8%

7.4%

11.4%

2.1%

3.7%

4.8%

2.5%

5.1%

3.8%

6.1%

3.0%

3.9%

4.6%

2.7%

3.0%

8.6%

7.9%

11.4%

5.1%

16.9%

13.7%

9.5%

7.3%

22.3%

8.1%

11.2%

6.7%

2.9%

3.7%

2.6%

4.1%

5.7%

3.3%

2.7%

2.6%

3.0%

3.2%

3.4%

6.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

集会施設

⽂化施設

⽂化・スポーツ施設

公⺠館

図書館

博物館

スポーツ施設

レクリエーション施設

産業系施設

保健施設

その他保健・福祉施設

⽀所・連絡所

施設の存在やサービス内容を知らない 利⽤する必要性がない サービス、利⽤時間などの条件が合わない

他の⾃治体や国、⺠間の施設を利⽤している 住まいからの距離が遠い 無回答

1 2 3 4 5  
施設の存在やサービス

内容を知らない
サービス、利⽤時間な
どの条件が合わない

他の⾃治体や国、⺠
間の施設を利⽤してい

る

住まいからの距離が遠
い 無回答

施設分類 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 集会施設 326 24.9% 740 56.6% 62 4.7% 28 2.1% 113 8.6% 38 2.9% 1,307 100.0%
2 ⽂化施設 209 16.3% 752 58.5% 130 10.1% 47 3.7% 101 7.9% 47 3.7% 1,286 100.0%
3 ⽂化・スポーツ施設 240 19.3% 630 50.8% 138 11.1% 59 4.8% 142 11.4% 32 2.6% 1,241 100.0%
4 公⺠館 192 15.4% 821 65.8% 89 7.1% 31 2.5% 64 5.1% 51 4.1% 1,248 100.0%
5 図書館 55 5.2% 496 47.3% 208 19.8% 53 5.1% 177 16.9% 60 5.7% 1,049 100.0%
6 博物館 240 18.2% 702 53.3% 100 7.6% 50 3.8% 180 13.7% 44 3.3% 1,316 100.0%
7 スポーツ施設 164 13.2% 685 55.2% 165 13.3% 76 6.1% 118 9.5% 33 2.7% 1,241 100.0%
8 レクリエーション施設 254 19.2% 816 61.7% 83 6.3% 40 3.0% 96 7.3% 34 2.6% 1,323 100.0%
9 産業系施設 188 15.9% 566 47.8% 85 7.2% 46 3.9% 264 22.3% 36 3.0% 1,185 100.0%
10 保健施設 230 17.6% 764 58.6% 102 7.8% 60 4.6% 106 8.1% 42 3.2% 1,304 100.0%
11 その他保健・福祉施設 260 20.4% 698 54.9% 94 7.4% 34 2.7% 143 11.2% 43 3.4% 1,272 100.0%
12 ⽀所・連絡所 150 12.2% 742 60.5% 140 11.4% 37 3.0% 82 6.7% 75 6.1% 1,226 100.0%

計利⽤する必要性が
ない
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＜公民館（地域別）＞ 

 

 

 

 

 

 

 

＜公民館（年齢別）＞ 

 

 

 

 

  

公民館の回答のうち，「利用する必要性がない」との回答については，地域別では，睦地域

（51.2%）を除き，いずれも６割を超えています。年齢別では，70 歳以上（56.2%）を除

き，６割を超えており，20 歳代では，75.2%と高い割合になっています。 

1 2 3 4 5  
施設の存在やサービス

内容を知らない
利⽤する必要性が

ない
サービス、利⽤時間な
どの条件が合わない

他の⾃治体や国、⺠間
の施設を利⽤している

住まいからの距離が
遠い 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 ⼤和⽥地域 56 18.9% 192 64.6% 18 6.1% 4 1.3% 17 5.7% 10 3.4% 297 100.0%
2 ⾼津・緑が丘地域 55 19.2% 194 67.6% 17 5.9% 5 1.7% 9 3.1% 7 2.4% 287 100.0%
3 ⼋千代台地域 31 14.8% 138 65.7% 19 9.0% 3 1.4% 9 4.3% 10 4.8% 210 100.0%
4 勝⽥台地域 11 9.7% 70 61.9% 12 10.6% 6 5.3% 9 8.0% 5 4.4% 113 100.0%
5 村上地域 23 10.3% 159 71.0% 11 4.9% 7 3.1% 8 3.6% 16 7.1% 224 100.0%
6 阿蘇地域 4 7.5% 35 66.0% 6 11.3% 3 5.7% 4 7.5% 1 1.9% 53 100.0%
7 睦地域 8 18.6% 22 51.2% 4 9.3% 2 4.7% 5 11.6% 2 4.7% 43 100.0%

計

1 2 3 4 5  
施設の存在やサービス

内容を知らない
利⽤する必要性が

ない
サービス、利⽤時間な
どの条件が合わない

他の⾃治体や国、⺠間
の施設を利⽤している

住まいからの距離が
遠い 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 10歳代 7 26.9% 19 73.1% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 26 100.0%
2 20歳代 19 18.8% 76 75.2% 5 5.0% 0 0.0% 1 1.0% 0 0.0% 101 100.0%
3 30歳代 49 26.8% 111 60.7% 10 5.5% 4 2.2% 6 3.3% 3 1.6% 183 100.0%
4 40歳代 29 12.7% 164 71.9% 18 7.9% 3 1.3% 7 3.1% 7 3.1% 228 100.0%
5 50歳代 39 16.9% 153 66.2% 26 11.3% 3 1.3% 5 2.2% 5 2.2% 231 100.0%
6 60歳代 18 9.7% 133 71.9% 11 5.9% 7 3.8% 11 5.9% 5 2.7% 185 100.0%
7 70歳以上 31 10.6% 164 56.2% 18 6.2% 14 4.8% 34 11.6% 31 10.6% 292 100.0%

計
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３ 公共施設のあり方 

 

 

 

 

 

＊各施設分類に対応する具体的な施設名については、P2「５ 個別施設の名称」を参照。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              

 

 

 

             *％はアンケート回答者総数(1,394 人)に対する割合 

問７ 全国の自治体で，公共施設の老朽化による更新（建て替え）が問題になっています。本

市でも，公共施設の老朽化が進んでおり，近い将来，一斉に改修や建て替えの時期を迎えま

す。一方，限られた財源の中ですべての施設を維持していくことは困難な状況です。そこで，

あなたが将来にわたり優先的に維持していくべきと考える施設についてお伺いします。次の施

設分類の中から３つまで選んでください。 

優先的に維持していくべき施設について，選択された割合の高い施設は，小・中学校

（57.0%），図書館（36.4%），庁舎等（30.1%）となっています。一方、レクリエーション

施設（1.4%），集会施設（2.8%），博物館（3.7%）は低い割合となっています。 

2.8%

16.4%

8.3%

12.0%

36.4%

3.7%

17.4%

1.4%

8.6%

57.0%

4.2%

27.6%

15.2%

13.4%

13.3%

8.5%

30.1%

4.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

集会施設

⽂化施設

⽂化・スポーツ施設

公⺠館

図書館

博物館

スポーツ施設

レクリエーション施設

産業系施設

⼩・中学校

その他学校教育施設

保育園

幼児・児童施設

障害福祉施設

保健施設

その他保健・福祉施設

庁舎等

無回答

施設分類 回答数 ％
1 集会施設 39 2.8%
2 ⽂化施設 228 16.4%
3 ⽂化・スポーツ施設 116 8.3%
4 公⺠館 167 12.0%
5 図書館 508 36.4%
6 博物館 52 3.7%
7 スポーツ施設 242 17.4%
8 レクリエーション施設 19 1.4%
9 産業系施設 120 8.6%
10 ⼩・中学校 795 57.0%
11 その他学校教育施設 58 4.2%
12 保育園 385 27.6%
13 幼児・児童施設 212 15.2%
14 障害福祉施設 187 13.4%
15 保健施設 185 13.3%
16 その他保健・福祉施設 119 8.5%
17 庁舎等 420 30.1%

無回答 60 4.3%



 

11 

 

 

 

 

 

 

 

＜年齢別＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

*％はそれぞれの該当年齢の回答者数に対する割合  

優先的に維持していくべき施設について，年齢別では，公民館については 70 歳以上

（25.9%）が，図書館については 10 歳代（55.6%），20 歳代（48.0%）が，幼児・児童施

設については 20 歳代（23.5%），30 歳代（31.4%）が，それぞれ他の年代よりも高い割合

となっています。 

集会施設 ⽂化施設
⽂化・ス
ポーツ施

設
公⺠館 図書館 博物館

スポーツ施
設

レクリエー
ション施設

産業系施
設

1 10歳代 0.0% 14.8% 3.7% 0.0% 55.6% 3.7% 29.6% 7.4% 11.1%
2 20歳代 0.0% 10.8% 8.8% 2.0% 48.0% 4.9% 21.6% 1.0% 4.9%
3 30歳代 1.6% 8.9% 12.0% 3.7% 38.7% 3.1% 21.5% 2.6% 6.8%
4 40歳代 1.7% 12.9% 8.8% 9.2% 42.1% 2.9% 20.4% 0.8% 9.6%
5 50歳代 0.4% 12.7% 9.0% 7.0% 37.7% 5.3% 20.9% 1.6% 15.2%
6 60歳代 3.0% 18.5% 8.0% 9.0% 30.5% 2.0% 16.5% 1.0% 5.5%
7 70歳以上 6.5% 24.9% 6.0% 25.9% 30.1% 4.1% 9.6% 0.8% 7.0%

⼩・中学
校

その他学校
教育施設 保育園

幼児・児童
施設

障害福祉
施設 保健施設

その他保
健・福祉施

設
庁舎等 無回答

1 10歳代 66.7% 3.7% 25.9% 18.5% 11.1% 11.1% 0.0% 33.3% 0.0%
2 20歳代 56.9% 4.9% 34.3% 23.5% 13.7% 10.8% 3.9% 34.3% 1.0%
3 30歳代 68.6% 6.3% 34.6% 31.4% 12.0% 8.9% 3.1% 25.1% 2.1%
4 40歳代 67.9% 4.6% 28.8% 15.0% 9.6% 12.1% 6.3% 28.8% 2.1%
5 50歳代 57.8% 4.1% 24.6% 12.3% 16.4% 17.6% 11.9% 28.3% 2.9%
6 60歳代 58.0% 3.0% 35.0% 11.5% 15.0% 19.5% 6.5% 29.5% 6.0%
7 70歳以上 43.5% 3.4% 20.2% 8.8% 13.7% 10.9% 13.2% 33.7% 7.8%
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問８ 限られた財源の中ですべての施設を維持していくことは困難な状況の中，施設による従

来の公共サービスのあり方を見直していく必要があります。そこで，表にあげた各方策を実施

することについて，あなたはどのように考えますか。方策ごとに１つ選んでください。 

「積極的に実施していくべき」「どちらかといえば実施すべき」との方策に肯定的意見は，「地

域に密着した施設は，地域住民等に譲渡し，地域で維持管理を行う」（計 45.5%）を除き，５

割をこえています。特に肯定的意見の割合が高い方策としては，「施設の廃止等により，余剰と

なった土地や建物は売却または貸与し，その収入を施設の改修等の費用にあてる」が計

87.9%，「現在ある施設を複合化等によって集約する」が計 83.3%となっています。 

29.3%

45.8%

26.6%

54.8%

40.7%

33.1%

33.6%

14.9%

49.0%

37.5%

35.7%

33.1%

38.5%

45.0%

42.8%

30.6%

12.7%

8.5%

22.5%

4.4%

11.0%

11.4%

13.7%

33.6%

3.9%

3.2%

9.8%

3.3%

4.0%

4.9%

4.6%

15.1%

5.1%

5.1%

5.5%

4.3%

5.7%

5.6%

5.3%

5.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

⼈⼝減少に合わせて、現在ある施設の総量を削減していく

現在ある施設を複合化等によって集約する（1棟にまとめる）

利⽤する⼈と利⽤しない⼈の負担の公平性の観点から、
受益者負担（施設利⽤料）を増やして施設を維持していく

施設の廃⽌等により、余剰となった⼟地や建物は売却または貸
与し、その収⼊を施設の改修等の費⽤にあてる

施設の整備や運営に、⺠間のノウハウや資⾦を活⽤する

⺠間施設でも提供可能なサービスは、
市がその利⽤料を⼀部助成するなどした上で、⺠間に委ねる

近隣の⾃治体と共⽤できる施設は、統合した上で、
共同で管理運営を⾏う

地域に密着した施設は、地域住⺠等に譲渡し、
地域で維持管理を⾏う

積極的に
実施していくべき

どちらかといえば
実施すべき

どちらかといえば
実施すべきではない

実施すべきではない 無回答

1 2 3 4  

積極的に
実施していくべき

どちらかといえば
実施すべき

どちらかといえば
実施すべきではない 実施すべきではない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
⼈⼝減少に合わせて、現在ある施設の総量を削減していく 409 29.3% 683 49.0% 177 12.7% 54 3.9% 71 5.1% 1,394 100.0%
現在ある施設を複合化等によって集約する（1棟にまとめる） 638 45.8% 523 37.5% 118 8.5% 44 3.2% 71 5.1% 1,394 100.0%

371 26.6% 498 35.7% 313 22.5% 136 9.8% 76 5.5% 1,394 100.0%

764 54.8% 462 33.1% 62 4.4% 46 3.3% 60 4.3% 1,394 100.0%

施設の整備や運営に、⺠間のノウハウや資⾦を活⽤する 568 40.7% 537 38.5% 153 11.0% 56 4.0% 80 5.7% 1,394 100.0%

462 33.1% 627 45.0% 159 11.4% 68 4.9% 78 5.6% 1,394 100.0%

468 33.6% 597 42.8% 191 13.7% 64 4.6% 74 5.3% 1,394 100.0%

208 14.9% 426 30.6% 468 33.6% 210 15.1% 82 5.9% 1,394 100.0%

近隣の⾃治体と共⽤できる施設は、統合した上で、
共同で管理運営を⾏う
地域に密着した施設は、地域住⺠等に譲渡し、
地域で維持管理を⾏う

計

利⽤する⼈と利⽤しない⼈の負担の公平性の観点から、
受益者負担（施設利⽤料）を増やして施設を維持していく
施設の廃⽌等により、余剰となった⼟地や建物は売却または貸
与し、その収⼊を施設の改修等の費⽤にあてる

⺠間施設でも提供可能なサービスは、
市がその利⽤料を⼀部助成するなどした上で、⺠間に委ねる
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                     *％はアンケート回答者総数(1,394 人) 

に対する割合 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問９ 今後，今ある施設を減らすことが必要になった場合，どのような施設から減らすべきと

考えますか。選択肢の中から３つまで選んでください。 

減らすべき施設について，選択された割合の高い施設は，「稼働率が低い施設」（76.8%），「同

じような用途の施設が近くにある施設」（62.1%），「おおむね一部の個人や団体に利用されて

いる施設」（50.4%）となっています。 

回答数 ％
1 稼働率が低い施設 1,070 76.8%
2 維持管理に多くの経費がかかっている施設 627 45.0%
3 同じような⽤途の施設が近くにある施設 865 62.1%
4 703 50.4%
5 各地域で利⽤する施設 45 3.2%
6 17 1.2%

7 555 39.8%

無回答 20 1.4%

市全域で利⽤する施設
⺠間施設と提供しているサービスが類似している施
設

おおむね⼀部の個⼈や団体に利⽤されている施設

76.8%

45.0%

62.1%

50.4%

3.2%

1.2%

39.8%

1.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

稼働率が低い施設

維持管理に多くの経費がかかっている施設

同じような⽤途の施設が近くにある施設

おおむね⼀部の個⼈や団体に利⽤されている施設

各地域で利⽤する施設

市全域で利⽤する施設

⺠間施設と提供しているサービスが類似している施設

無回答
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＜年齢別＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 10 小・中学校の余裕教室の有効活用についてお伺いします。本市の公共施設のうち６割

が小・中学校となっています。一方，少子化による児童・生徒数の減少が進み，学級数が減っ

て余裕教室が生じることが予想されます。そこで，児童・生徒の安全面に配慮した上で他施設

と複合化するなど，学校施設の地域利用を進めることについて，あなたの考えに も近いもの

を１つ選んでください。 

「積極的に推進すべき」との回答が 49.1%と も多く，「どちらかと言えば推進すべき」の

35.8%と合わせると，８割以上の回答が学校施設の地域利用について肯定的となっています。 

回答数 ％
1 積極的に推進すべき 685 49.1%
2 どちらかと⾔えば推進すべき 499 35.8%
3 116 8.3%
4 推進すべきではない 65 4.7%

無回答 29 2.1%
計 1,394 100.0%

どちらかと⾔えば推進すべきではない

49.1% 35.8% 8.3% 4.7% 2.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

積極的に推進すべき どちらかと⾔えば推進すべき どちらかと⾔えば推進すべきではない 推進すべきではない 無回答

年齢別では，50 歳代（計 91.8%），60 歳代（計 89.5%）が他の年代よりも高い割合で肯定

的意見となっています。 

1 2 3 4  
積極的に推進すべき どちらかと⾔えば

推進すべき
どちらかと⾔えば

推進すべきではない
推進すべきではない 無回答

回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％ 回答数 ％
1 10歳代 9 33.3% 11 40.7% 3 11.1% 4 14.8% 0 0.0% 27 100.0%
2 20歳代 35 34.3% 50 49.0% 10 9.8% 7 6.9% 0 0.0% 102 100.0%
3 30歳代 76 39.8% 65 34.0% 31 16.2% 15 7.9% 4 2.1% 191 100.0%
4 40歳代 112 46.7% 91 37.9% 22 9.2% 13 5.4% 2 0.8% 240 100.0%
5 50歳代 131 53.7% 93 38.1% 11 4.5% 8 3.3% 1 0.4% 244 100.0%
6 60歳代 119 59.5% 60 30.0% 14 7.0% 3 1.5% 4 2.0% 200 100.0%
7 70歳以上 202 52.3% 127 32.9% 25 6.5% 15 3.9% 17 4.4% 386 100.0%

計
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第３章 自由記述 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１１ 公共施設についての要望・意見などがございましたら，ご自由にご記入下さい。 

⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 交通アクセス 公共施設の場所までに⾏くのに、交通の便が悪い。

年で⾜、腰が悪いのでそうげい⾞など定期的にしてほしい。
公共施設を利⽤しやすいよう、バスの運⾏を増やして欲しいです。
地域密着施設とは⾔え、移動は主に⾃動⾞が多い点を考慮し、駐⾞場の確保が利⽤促進のポイントと考えられ
ます。

難しい質問でありましたが出来るだけ⼀つに集めバス運⾏を多くする。余裕教室は⽼⼈にも⼦供に接し遊び学べる
ように利⽤出来るとよい。

駐⾞スペースの確保

・TRC⼋千代中央図書館に対してですが、電⾞だと東葉⾼速（⾼い運賃）、⾞だと駐⾞場（有料）。駅近等
の好⽴地な場所等は⼟地代等⾊々とあるとは思いますが、不便な場所に作っても利⽤できる⽅が偏ったり…。少
⼦化は問題ですが、⾼齢者が利⽤しやすい場所等にも配慮していただきたいです。誰もがいずれ年⽼いるのです
から。
・公園でのボール遊びの禁⽌を希望。急な⾶び出し等、何度もひやっとさせられ、⾃分の⼦だったらと思うとゾッとす
るし、跳ねなくて良かったと思う。被害者にも加害者にもなりたくないので︕

公共施設は利⽤したいのは⼭々で有るが年令と共に⾜が悪くなりとにかく第⼀に交通の利⽤出来る機関がない。
バスのルートも無いし有っても⼀時間に⼀本では活⽤の⽅法がない。タクシー代のみ積む⽣活が不便で有る。

⼦供の施設が駅から遠い。気軽に⾏ける範囲にまとめて、公共施設は設置してほしい。

施設が駅より遠すぎ、⾃動⾞利⽤中⼼に計画されている。東葉⾼速の料⾦が⾼いので使いにくい。歩いていくに
しても歩道が無く、特に296号は歩いていくのがこわい。⺠間に限らず、各⼤学や学会など研究機関が⽇本国内
にいくらでもあるので、都市計画を⾒直すべき。⼋千代は道の駅＋東葉＋京成の8つの駅を中⼼にまちづくりをす
るという⽅針が具体的におこなわれているとは思えない。特に中央図書館や、計画中の市役所があまりにも駅から
遠すぎる。

①⼤和⽥図書館、公⺠館が駅の近くに出来⼤変助かっています。　①今はオンラインの時代ですので、本庁まで
⾏かなくても良いのでは思っています。　①バスがないのが不⾃由です。　①徒歩ですと（役所まで）30分は⼤
変です。
駐⾞場が少ない。
特にないが市役所が遠いと感じる。マイナンバー申請になかなか⾏くことが出来ない。

・通学距離が⻑くなる場合は公営スクールバス積極的に推進すべき　・市役所、福祉施設、市⺠会館⼀体化
（市役所（危険）→建て直し）、公⺠館、博物館、レクリエーション（集会施設）売却　・ふるさと→⺠間売
却（温泉＋宴会）化、例えば万葉の湯（⼩⽥原）、買物もOK、養⽼の湯か︖

利⽤したい公共施設が歩いて⾏ける範囲に少なく、ほとんどがマイカー利⽤かタクシー、バスの利⽤によるものが多
すぎます。外出も77才の⾼令ですので昨年⾃動⾞運転免許の返納をと考えたのですが近所の返納者に意⾒を
きいて、⾞のない⽣活でどれほどの活動の制約と⽀出の増加があるかを知らされ、返納を⽌めました。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 交通アクセス 公共施設の場所をあまり把握していないのですが、⽤途によっては、⾼齢化を考え駅近や交通の便が良い所に

作って欲しいです。余興施設は遠くても広い場所のままで構いません。⼦供が使う所は⼈通りの多い所など、⽴て
直す際は、場所も再考してほしい。

勝⽥台⽀所の駐⾞場は、いつもポールが⽴ってて使いずらい。ポールを下げて下さい。⾞を⽌めて中に⼊って名前
をかいて何⼗年たってもいっしょ。⾬の時は、最悪です︕

施設を複合化した場合や減らされた場合、施設が遠くなり年配者や⼦供など⾃⼒で⾏けなくなる可能性があるの
で、無料バスなどを運⾏させたりしたら便利になると思う。

今は⾞を利⽤しているので不便は感じないが近い将来に⾞に乗らなくなった時は少し不安ですね。

・駐⾞場が少なかったり、有料だったりすると、⾜が向きにくいです。　・駐⾞場は無料だけど、カフェなど併設するな
ど、収益をあげられるもの（必ずあげられるもの）を運営する。それが⽬的でくるという⼈がいる位のもので。収益
をあげる努⼒をする。　・少額の利⽤料を徴収するのはいたし⽅ないのかなとも思います。

移転して、2年⽬であまりわからない。施設は利⽤したいが、思う⽤に動く事が出来ない。

渋滞解消のため、早期の道路拡張を検討下さい。

勝⽥台の住⼈は、特に⾼令になると市⺠会館、市⺠ギャラリーなど交通の便わるく利⽤できない。市が運営する
バスの運⾏を強く希望します。有料で運⾏して下さい。

遠い場所に⽴派な施設があっても我々年寄りには⾞がなければ⾏けない。近くに⼩さくてもいろんな種類の施設が
欲しい。⼜は巡還の無料バスなども欲しい。交通⾯でも⼋千代市は不便である。

鉄道の駅に近いところに各々の施設があると便利。

⼋千代台東地区は新しい施設まで遠かったりするので⾏きたいが利⽤できない⼈もいると思います。何か利⽤しや
すい、⾏きやすくなる物があればいいと思います。（お年寄りも多いので⾞の運転はむずかしいなどで。）

⼋千代台東地区から⼋千代台近隣公園に⾏く時道がない。どうにかして下さい。

地区の場所によっては、バスも通っていないのでスーパーもなく、⾞がない⼈は、どこにも出て⾏く事も出来ず、⾼齢
者は、⽣活もままならない。（秀明⼤学の地区）市のバス1⽇2回しか通っていない。もう少し、考えて下さい。家
を建てても、不便で出て⾏く⼈が多い。中⼼部の事を考えただけでなくもう少し、考えて欲しい。バスも⾼い。緑ヶ
丘迄で360円もかかる。同じ市⺠なので、何とかして欲しいと思います。

現⾃宅の場所が不便なところなので何とかミニバスでも出してもらい、駅等外出し易いようにお願いしたいです。
他、全体的に質問と解が意味不味でわかりにくいです。

駐⾞場の整備

・⼈⼝減を前提にしてるが、やや疑問に思う。⼋千代市の場合、まだ住宅開拓の余地あり、少しずつ⼈⼝増となっ
ていくのでは。ましてや東葉⾼速鉄道の運賃値下げが実現すればもっと⼈⼝増となると思う。　・施設は第1に利便
性がなければ利⽤しない。⾼令化社会で⾞運転しなくなっている。上⾼野地区は⼈⼝増にもかかわらず何の施設
もない。全て遠隔地で利⽤するにも不便である。特に中央図書館は先ず箱物ありきで建設されたので、市の⼤部
分の⼈が利⽤されてないのでは、⼀定期間来館者からアンケートを取るべきだ。内容　どこの地区から来館した
か、来館⼿段（徒歩、⾃転⾞、⾞等）、来館頻度等、結果により図書館として機能してなければ、他施設に活
⽤するとか、検討すべきだ。利便性のある施設は更に充実をはかるべきだ。⼋千代駅近くの東南公共センター
等、勝⽥台駅近くの⽂化センター図書館等。

公共施設は、市⺠のためにあるので、市⺠が便利で、使いやすい各地域にあるといいと思います。スタッフは、サー
ビスに努めて頂きたいです。
年寄に⾜を与えよ。
勝⽥台駅の踏切の設備を⾒直す。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等

課題・問題点 交通アクセス

施設を作っても使いずらい。（以前の図書館駐⾞場）バスの運⽤、なぜあんな役に⽴たないバスを週1回の運⽤
を提案するのか︖正気でないネ。記念⾏事でムダ使いが多い。ふるさとステーション、いつも⼈が散⾒、役に⽴って
るの︖橋が必要︖すぐ横にあるじゃない。

どの施設についても駐⾞場の確保が必要。市⺠が活発に活動できるようになれば⽂化レベルも上がり、より豊かな
地域になると思う。

⾞がないと不便な施設が多い。市内循環バスですぐ近くまで⾏けるようにしてほしい。

建物の⽼朽化が進んでいる施設は、建て直したり、今後、市⺠が安⼼安全に利⽤できる施設として、⼜、例え
ば、地震・台⾵など⾃然災害時には、避難場所としての有効的な利⽤が可能になる様にしてほしい…　公共施設
利⽤時の交通⼿段を考える。⾼齢者や、⾞の運転をされない⽅など、送迎⾞があればよい…

駅から遠かったりすると、⾞がない⼈は使えない。もうすこし便利な所に、施設を作ってほしい。
利⽤したい場所に、駅からでも何便がバスが通るとありがたいです。

⼋千代市に住んで20年以上経ちますが、今回のアンケートで、この市にはこんな施設があったのか…と思う所もあ
りました。今後、⾼齢者の⽅は増えると思いますので、バス（公共バス、市バス）の利⽤、便数など、考えてほしい
と思います。（料⾦割引、無料等含む）

⾼齢者や、運転をしない⼈達が、遠⽅の公共施設に⾏きたくても⾏く事ができない。送迎バスや、最寄りにバス停
配置、運⾏の時間・数を増やしていただきたい。

・公共施設には絶対に駐⾞場があるべき（数台ではダメ）それか、近くにある商業施設の駐⾞場と提携してほし
い。　・歩道の整備（⽊下街道などの）

⾼齢者対応 ⽼⼈の⼈⼝が増えつつ有る現在⽼⼈も利⽤出来る（集合で）施設を望みます。

⽣まれも育ちもずっと⼋千代市で48年です。「公共施設の⽼朽化」働く世代はどちらかと⾔えば、不便になっても
⾃⼒でなんとかできると思います。⾼齢者と⼦供に⽣活しやすい環境を優先してあげられたら、と思います。

市役所がとても古く、汚い印象を受けます。働く側の⼈からしても気持ちよく働けなさそうだなと毎回、思いますし、
⾏くたびに、どよんとした気持ちになります。⾃分の働く環境をもうすこし整えても私は⽂句いいません。学校もどんど
んつぶしていいです。後、⾼津は特に⽼⼈が多いので、⽼⼈の為の施設をつくってほしいです。⾼津駅もほしいで
す。南⾼津⼩を駅にして下さい。

⾼齢になると、外出する事がおっくうになり、⾃宅にて過ごすというのが多くなるというのが現状だと思いますので、楽
しく、いられる空間が⼤切です。そこがなじみの“場”になって、⼜、⾏きたいという⾔葉が聞けたらいいですね。

データーに有りますように今後⾼令者は増加の⼀歩をたどります。この⾼令者が集まり活動出来る施設を作ること。
特に集まり講習会を開く・話し合い・物作りをする等の場所が少くなく場所確保に現在も⼤変苦労しています。使
わなくなった学校の教室等を使える⼯夫が必要です。

シニア向けの施設を充実させて欲しいが、将来に向けて⼦供達の為の施設も減らすことなくやって欲しい。

・⾼齢者との共有できる居場所の1つとして。　・安全⾯等問題もありかと考えるが、未就学児に対する開放の
場。　・家庭科室等は⺠間に貸し出し料理教室とか。　・図書室も共有できないか…。

年寄りが過ごせる場所を作って下さい。安いスーパーも無くコミュニティバスも最終便が早いので使えません。⼋千
代台は本当に廃れてきて引っ越したいくらいです。もっと住み良い町にしてほしいです。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 ⾼齢者対応

⾼齢者になると⾞の免許返納、⾜、腰のおとろえ等、遠距離の移動がむずかしくなります。歩ける範囲内での施
設利⽤、例えば気がるに通える場所で、・コミュニケーションをとったり、・脳トレーニングゲーム等、社会とのつながり
をもてる公⺠館、集会所があると、嬉しいのですが。

⼤いに公共施設を利⽤した⽅が良いと思いますが、どうしても⾼齢者が多く利⽤され（悪いことではないと思います
が…）ているので中々⾜が向きません。

⾼齢者の増加　若い世帯が住み易いまち　使⽤していない⼟地の活⽤

⼦供の数が減って⾼齢者が増えている世の中です。⾼齢者が集える場所があると良いと思います。室内でも室外
でも何各所かあると良いと思います。

⼦供が⼩さい頃（⼩学⽣）までは、たくさん利⽤させて頂きました。仕事を始めて、なかなか利⽤できなくなりまし
たが、次は、⽼後に利⽤機会が増えるかな︖と思います。⼦供達やお年寄にとって利⽤し易い環境であって欲しい
と思います。

⾼齢者が安⼼して使⽤できるような、施設をお願いします。
⾃然⽼⼈ふれあい場を設ける。
これからお年寄の⽅や⾜の悪い⼈が多くなると思います。施設が便利な場所を残してもらいたいですね。

・⾼齢化と共に出不精になるが健康維持にウォーキング1H／毎朝を⾏なっている。公共施設には⾏ってない。　・
特別に興味がある催物があれば⾏きます。先⽇も図書館へ⾏って来ました。

地域上、歩いて⾏ける施設が少なすぎます。年を取ると、いちいちタクシーを使うのはためらってしまいます。歩いて
⾏ける範囲に⾊々な施設があれば、家に“こもる”ことも少なくなるのではと思います。

⾼齢者の健康を維持出来る運動を各⾃治会等で⾏う事が出来ると良いと思います。公園などあれば、ラジオ体
操等⾏う事が出来れば毎⽇の積み重ねで元気になり、コミュニケーションもとれ元気になれると思います。

⾼齢者が⼦供達とふれあう交流を深める事。お互い刺激しあって元気になれる場所があるといいなぁと思います。
余裕教室を利⽤出来ればと思います。

現在、体調が悪くなったので、過去2年以前とは施設の利⽤が全くかわりました。⼀⼈暮らしでも⽣きがいの持てる
施設を希望します。

⾼齢化社会になってるのでそういった施設を増やしてほしい。

年齢によって必要な施設は違うと思うが、以前よりも⼦供達への⼿当ては良く（保育料無償化、⼦ども⼿当て医
療費助成など）、これから先の事を考えると、⾼齢化による⽼⼈施設などを考えて欲しい。⼦ども達と⽼⼈が交流
できるような場所があっても良いと思う。

60才以上が無料で使⽤出来る施設がある事で認知症予防にもなっていると思います。福祉センター、ふれあいプ
ラザのような⽼⼈のやさしい施設をこれから先も続けてほしいです。もう少し、そのような施設を増やしていただけると
うれしいです。⼦供や若い⼈が使⽤する施設はとても多いのに、⽼⼈施設は、減らしているのかがよく意味がわから
ないです。交通機関も考えてほしいです。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点

⾼齢化を意識した施設の追加や集約に早め先まわりで取り組み、検討をいただきたい。⼜、災害への備えについ
ても拡充の⽅向で協議をお願いしたいとお願いしたいと思います。

⾼令化が進んでいる状況です。思い切った簡素化をすべきです。

悲しいことに、⽼体となり、あまり外へ出かけることが⼼配で、出かける事が少なくなりましたので、要望等は、ござい
ません。

⾼齢のために利⽤していません。
⼦育て関連

少⼦化ではありますが、⼦供または家族で時間とれる施設を増やしてほしい。フルルガーデンが無くなってしまう話も
あったり実際⾚ちゃんホンポが移転してしまった時ママ世代はどうして無くなったのかと不便を感じている家庭が多い
なぁと感じました。⼋千代市も⼦どもが住みやすく、また育てやすい場所がなくならないことを願います。共働き世帯
も多いので学童や習い事を空き教室でやっていただけたら安⼼して利⽤できると思います。教育にも⼒を⼊れる⼋
千代市を希望します。

⾼齢化が進むに伴い、その対応ができる施設の拡充と、⼦供を育てるのに役⽴つ施設の充実が⼤切だと思いま
す。皆が住みたい街になると思います。

・学校の⼀部を、学童保育、児童発達⽀援センターとし運営する等⼦供のサポートが受けやすい環境を正える。
・公⺠館、集会所は閉館し売却する。　・公園はBBQなど出来るようにし、収⼊が⼊る施設を設ける。

⼦どもたちの未来につながる施設を、充実させてほしい。

（公⽴）保育園、学童等、仕事をしながらの⼦育て⽀援には⼤変お世話になり、次世代にも必要な福祉サービ
スのひとつだと思います。ただし、必ずしも公⽴である必要は今の時代少なくなっているとも感じます。質の確保は重
要事項ですが、⺠間参⼊による、財政負担の減は、必要な考え⽅だと思います。

公共施設にあたるのかわかりませんが公園など本来⼦供が体を動かす場所が全く整備されておらず遊具もサビや
破損がよくみられます。少⼦化はその町で⼦育しやすいかどうかでも変わってくる問題です。⼩学校のそばの道は⾞
1台しか通れなくても両⽅からいきおいよく⾞が⾛ってきます。施設も⼤事ですが根本的な部分をよく⾒て頂けると
幸いです。

少⼦化だからこそ⼦どもや児童の「学び」「体験」の場を整備し、活⽤できるようにするべきだと思います。少⼈数学
級制の実現や、⾃然の中での活動ができるような施設の活⽤（少年⾃然の家など）⼜空き教室に郷⼟の資料
室を設け、児童や地域の⼈が⾃由に出⼊りできるようにしたり、地域のコミュニティの場として活⽤し、児童・⽣徒と
の交流＆助け合い等も企画していく。地域の中⼼に学校や幼稚園があって、その周りに、図書館や⽼⼈施設を
設ける複合化を進めていく。

⼋千代市は⼦供に関する制度が悪すぎるので、⼦供を育てやすい環境にすることで、⼦供が増え、ファミリー層も
増えると思います。若者が増えないと、活気ある街にならないと思う。

幼児、⽼⼈向けの活⽤にしてほしいです。

⽼⼈が増えていく中、⼦供との共存は今後の⼤きな課題となると思います。

⼦供を中⼼とする学校、保育園等の教育保育関連施設の維持等は特に重要だと思います。

娘が療育が必要で幼い頃から、発達⽀援センターやステップに通っています。建て物がとても古く、⾞もとめずらかっ
たりと不便も多く感じています。少⼦化といえど、⼦どもにとって必要な施設は、積極的に改修して頂きたいです。ま
た、⼦どもが安⼼して遊べる児童館や公園を増やして欲しいです。

余裕教室を学童保育や保育園として活⽤すると良いと考えます。年少⼈⼝を増やす事が地域の活性化に繋がる
ので、まずは少⼦化を⾷い⽌める策が必須と考えます。待機児童を減らし、学童保育ができない環境を改善して
欲しいです。

移住を考えている⼈の選ぶ基準に教育施設の充実さで若い世代は決めることが多いです。保育・学校・学童施
設が⽼朽化しているのでまずは、施設を集約しつつ充実させることが必要だと思います。

⾼齢者対応
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 ⼦育て関連

すてっぷ21を未就学児のみではなく、⼩学⽣まで利⽤できるようにしてほしい。または、⼩学校の改築にともない、
児童館を⼩学校内に設置し、学童的役割をもたせ、⼩学⽣も利⽤できるようにする。

今後は⽼年⼈⼝が増えますが、その⽅々の為の施設を優先すると、⼦供がますます減ってしまい市として活気がな
くなりますのでバランス良く運営して欲しいです。

少⼦化について、もっと研究すべきではないかと思います。

今はコロナウイルスが⼼配で利⽤頻度は下がってしまっていますが、⼩さい⼦どもがいるため、すてっぷ21をよく利⽤
させて頂いています。保育園に通っていないので、⼦どもの成⻑のためにもなりますし、親にとっても、他の⼈とのつな
がりができる⼤変重要な場所だと思います。今後も利⽤させて頂きたいです。

公共施設を必要とするのは、概ね、乳幼児から学齢期の⼦供達や、リタイア世代になるので、仕事で⼋千代市
内の滞在時間の少ない壮年層の理解を得つつ、⽣涯暮しやすい⼋千代市を形造ってほしいと思います。

⼦育ての負担を軽減する⽀援が少ない為、少⼦化は進む⼀⽅。⼿厚い市の⽅が⼦供の⼈⼝が多いと思う。建
物の修繕費ばかり使わなくて良いと思う。

・問7の①〜⑰せめて5つの選択が欲しい。　・利⽤したくなる複合施設がいい。　・⼦どもの施設は良いものが欲し
い、財源が⼤変そうだが未来ある⼦どものためにぜひ先⾏投資をして欲しい。　・問10、とても難しい問題と思う。
ただ複合化するのではなく、地域の⽅と⼗分な話し合いと、よいモデルになるような施設を作っていただきたい。でき
ることなら地域に学校は残せないものか。　・勝⽥台中央公園、⼩体育館（新しくなったので）⽼⼈から⼦供まで
活⽤しています。　・オーエンスの中にある美術館をもっと充実してほしい。外の空間も⾏ってみたいナ、過してみた
いナという場所にしていただきたい。（新川ぞいをふくむ）

⼦供、⾼齢者が住み安い環境を充実させてほしい。

少⼦⾼齢化、共働き世代の増加の傾向をふまえて、⼦どもが安⼼して遊べる施設の充実、⼜、⾼齢者が⽣き⽣
きと楽しめる場所作りを望みます。隣接の船橋市には市営の児童館が21館もあり、お⾦をかけずに親⼦から⾼校
⽣まで遊べます。公⺠館でのサークル活動も活発で、元気な⾼齢者が活動している様⼦でした。学童も少なく、
働く若い世代にとっては過しにくい市だと思います。⼈⽣の後半にさしかかり、活気ある市になっていってくれることで
私も安⼼して過せます。今後の発展を祈るばかりです。

・船橋市の児童館を真似してみたり（未就学児⽤）、いくつか地域にあると良いと思う。少⼦化で使⽤する⼈が
減ってきたら、⽼⼈も使⽤できる施設に変化していけばよい。
・⼤⽥区にある児童館は、⼩学⽣が帰宅後あそべる場所でもあり、未就学児も使えて良いと思う。学童とは違
い、帰宅後にトランプやボードゲーム、みんなで宿題もできたりする場所で、⼋千代市にもあると良いと思う（既存
の建物で）。

さまざまな感染症の予防に⼗分配慮した施設に改修していくことは、⼤切だと思う。しかし、新しい⽣活様式、⾏動
様式が定着していく中で、今後急激にデジタル化が進んでいくことでしょう。⾃治体の様々なサービス、⽂化、芸
術、スポーツetc．の公共サービスの提供のされ⽅も、⼤きく変わっていく可能性があるかと思います。近隣の⾃治
体と協⼒し合うなど、広い視野で、考えていかなければならない問題かと考えます

サービス内容
⾝近な各⾃治体からもっともっとせっ極的に公共施設ボランティアなどで、声掛けしてみる運動を「市」全体ですすめ
てほしい。⼀部の⼈の利⽤、⾵調で、⾏きずらい︖多いと思います。
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※ アンケート回答のうち、他人への誹謗中傷・差別と受け取られる可能性のあるものについては、

掲載を控えさせていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 サービス内容

それぞれの公共施設の⽬的などを再確認し現状に合った運営が⾏われているのかを考える必要があると思いま
す。⼈⼝が減る中無理に維持をしていく必要はなく逆に市⺠税等の増税をしなければならなくなってしまうのは負担
が⼤きいです、⼋千代市の現状に合わせた対応でよいのではないでしょうか︕

⼀般に施設内での職員は、サービスがいまいち不⾜がちです。⾃覚と誇りをもって取り組んで欲しいです。職場
（各場所）教育が⼤切だと思います。昔の⼋千代・現在の⼋千代、新しい時代にむけて職員の意識改⾰が必
要です。みどり豊かな市を⼤切に⼈々（市⺠）もそれに合った豊かな⼈間性に育まれるよう望みたいところです。

・⺟が公⺠館をサークル活動で利⽤しているが、毎⽉申し込みに⾏くのがとても⼤変だとのこと。年単位で、毎週
何曜⽇何時から、というように決まった⽇時で使えるように申し込みできるようにしてほしい。　・図書館の蔵書を増
やしてほしい。また中央図書館はアクセスが良くないので無料送迎バスがあるか、駐⾞場が常に、もしくはもっと⻑
時間無料で使えるようにしてほしい。　・⼦育て世代や⼦供、⾼齢者の使える施設やサービスが中⼼で、⼦供のい
ない20－40代が使えるものは少ないと感じる。働いて住⺠税は多く払っている層なので、その層が恩恵を受けら
れるサービスを増やしてほしい。（図書館やスポーツ施設の設備充実や使いやすさ改善等）

市⺠に平等となる公共施設の運営を意識すべき︕︕

市⺠が利⽤したいと思うような、気持ちの良い施設を作って下さい。あと、レクリエーションなど、魅⼒的なコンテンツ
や啓もう活動を⾏って下さい。（PRも含めて）

40年以上居住してる。なぜ今頃くるのか分らない。数年前勝⽥台中央公園体育館に⾏った時等何ですか︖等と
いわれ感じ悪かったぁ〜。

本庁、TRC中央図書館にお勤めの職員の皆様、私達の声をしっかり聴き適切・迅速に対応して頂いています。し
かし、公⺠館をはじめ多くの出先機関に勤めておられる⽅々、市⺠へのサービスレベルを⾼めようとした姿勢は⾒
受けられません。建物・設備の改善・更新も必要でしょうが、先ずはそこで働く⼈の意識改⾰・意欲の向上をしな
ければ全くの無駄遣いではないでしょうか。

電⼦化を進める事で、縮⼩・廃⽌できる施設も多く存在していると思います。例．図書館、住⺠票などの書類発
⾏　国や県などの⽅針に従って進めざるをえない部分も⼤きいと思いますが、⼋千代市としても積極的に推進をし
ていただければと思います。

施設の数量より、サービスのあり⽅の検討と、設置場所の検討が、必要と考えます。

⽉2回楽しみに稽古させていただいていますがこの所1回は抽選に外れて残念です。⽇にを変えると出席ができな
い⼈がいて中⽌にしています。皆さんの事考えるとしかたのない事ですね。

度々ありましたので⼀筆…⼦ども保育課訪問時、機械的な冷たい対応と横柄な態度でとても不快でした。対応し
てくださった⽅に、何か嫌な事があったのかもしれませんが、こちらは解らない事を伺いに、訪問をしているのです。話
しやすい・訪問しやすい職場づくりを⾏って下さい。あと、館内職員の雰囲気が暗い（活気がない）と感じます。
TDLの様に、いつでもニコニコとは、⾔いませんが、⼈と接する仕事として良く考えて下さい。同じ、社会⼈として残
念です。

公共の施設の予約のとり⽅がパソコンからのやり⽅をもっと楽に出来るようにしてほしい。

会社員で平⽇の昼間は公共施設を利⽤しにくいので夜間に利⽤できる公共施設が多くなれば利⽤機会が増え
る⼈数が多くなると思います。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 サービス内容

市⺠税を多く払っている世帯に対し、施設の年1回でもいいので優先利⽤券を配って欲しい︕税を多く払う＝仕
事をしている時間が⻑いため、使いたくても使えず、体育施設もほぼ利⽤できません。払うだけ払って使えないの
は、ある意味不平等だし、払ってない⼈の⽅が使えるのは納得がいかない。引っ越しを考えるレベルです。

公共施設の数をへらすだけでなく質とサービスの向上もお願いしたいです。利⽤時間の延⻑や、対応の仕⽅、図
書館なら書籍の種類、ホームページや公報での情報発信など積極的に⾏ってほしいです。

災害対応
・⼤規模災害に即応可能な対策の強化　・⼣⽅のチャイム放送の⾳量が⼤き過ぎる。何年も同じメッセージに
なっている。⼯夫がほしい。

コロナ、災害等に避難場所を兼ねる施設を充実してください。

災害時の避難所等に使⽤できるように、学校施設等の改修。多⽬的屋内運動場を建設し、災害時における、
災害拠点としての利⽤

1．⽇頃、⼋千代市営の⽕葬場が必要だと思っています。　2．⼀番不安に思っているのは、⼤地震、そしてその
後の⽣活です。跡地が空地になった場所の⼀部に、防災⽤井⼾、倉庫、ベンチ（かまどとして使⽤できるもの）、
トイレ（たとえば下⽔道に直結できるもの等）などが設置できれば良いと考えています。

・公共施設の防災機能の強化を希望します。　・⽼朽化した建物にしかない魅⼒があるので、廃校などを再利⽤
し地域活性、市のイメージアップにつながればと思います。

災害時使⽤（含、コロナ対処）やインターネット時代を考慮した複合⽬的を加味して、施設を作っていってもらい
たい。中央図書館は本→インターネット、災害時対応に変⾰すべきと思います。

災害時に対応できる施設等に、順備していてほしい。施設を減らすと年配者の災害時移動に困るのではないです
か。

学校は⼦ども達が多いし、避難場所にもなる所なので、耐震⼯事等、安全でいられるようにしてほしい。図書館の
駐⾞場は無料にしてほしい。

災害時に活⽤できる様にしてほしい。各地域の公⺠館がほしい。今は、まだそんなに必要に思わないが、年をかさ
ねると、近くに知⼈達と歌ったりおどったりできる、⼈とコミュニケーションできる場所が⼤切だと思う。

・災害時に利⽤価値が⾼い施設を優先的に維持したらどうか。　・⼩中学校や体育館などは有⽤ではないかと考
える。（災害時に）　・⼈⼝が減る中、公共性の低い箱物などは維持すべきではない。　・産業系施設などは⺠
間に売却すべき

災害時の避難場所は減らさないようにしていただきたいです。

防災や健康、⾼齢者の社会福祉など、使⽤頻度よりも、市の安全安⼼のために、維持費を削減しつつ、施設の
⾒極めをしてもらいたいです。短絡的に減らして魅⼒のない市にして欲しくないです。

災害等での活⽤を考えている場合、⾼台に建設した⽅がよい。

できる限り、便利で、近くの場所にあると良いのですが。⼜、災害時には、避難でき、災害⽤の備品も市⺠に分か
る様な説明等、時々、公報誌に掲載していたゞければ、安⼼致します。

廃校舎の交流施設に防災・災害対策に新川の物流利⽤展開を。
豪⾬災害の場合、⼤和⽥地区は避難所が不⾜するのではないかと必配です。

現在もこれからも⾃然災害などが多くなると思うので、避難所としての機能を備えた施設を作ってほしいと思いま
す。

全ての施設において、災害対応を⽬的とした整備・運営をすべきだと考えます。
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  ⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 災害対応

災害に備えての避難所について　コロナの感染防⽌の観点から、密を避けるため、避難所を増やして、分散させる
ことが、必要〜と専⾨家が提⾔していました。指定された避難場所まで遠い⼈など近くに施設があれば、安⼼で
す。いずれにしてもお⾦のかかることですが、今ある施設を補強して、避難所として使えるようにすることも考えたらど
うでしょう。

まず、上記「問10」に関する⼩・中学校の複合化において、標⾼（海抜）が低い⼟地にある校舎を廃⽌するとい
う視点も加えて下さい。（地震を想定した避難所として学校の体育館としておりますが暗渠を含む旧河川河原に
近い⽔害に弱い場所の校舎が多い印象です。）次に今般の「新型コロナ禍」で⼋千代市には保健所がなく感染
症電話相談窓⼝として習志野保健所に依存しております。これを私は⼋千代市の将来に渡る⽋陥と考え「問8」
の『近隣⾃治体との共⽤施設』に反対（4を選択）しました。⾼地にある学校を⼈⼝減少で廃⽌する際は、そこ
に「保健所」としての機能を有する⾮常時（天災・感染症）対応と通常時は⽂化・スポーツ施設であって常にAI
技術や情報提供⼿段を継続更新している。少し欲張りですが『保健所且つ避難所兼⽂化・スポーツ施設及びAI
技術・携帯電話情報提供の複合拠点』となる複合施設が必要であると考えます。（尚、防災無線は⼤⾬時、
台⾵の際に聞こえないという問題があります。）少くとも今年の秋冬の季節性インフルとコロナを事前仕分け（習
志野保健所への問診・検査結果表の作成による患者持参提出）するため、今の「保健センター」駐⾞場でテン
ト内（検温、問診、⾎中酸素濃度）とレントゲン⾞（胸部肺炎）の結果を患者が習志野保健所へ持参する
仕組みの実施です。（習志野の負担軽減）

有事の際に能⼒を最⼤限発揮し、災害等に強い地域育成をして頂ければいいと思う。特に⾼齢者や障害者、⼩
さい⼦供等が避難などする時に、より安⼼してストレスの少ない施設をつくって欲しい。

共有財産として極⼒、将来に残して欲しい。災害対策に保存、市⺠の交流場所とする、⽂化都市指向︓活⽤
（豊かさの感じられる都市へ）etc

公共施設は、沢⼭あるけれど⾼齢化など⾏く⼿段がない。近年⼋千代市でも災害やコロナなど災害施設や雇⽤
をつくる（障がい者）の視点備えがあれば、税⾦も賢く使えて、住みやすい優しい⼋千代市になれたら皆が幸せ
になる街を望みます。

防災拠点としての機能を考えてほしい。

災害対策に利⽤出来る体育館公⺠館の改修を⾏い災害に強い街作りをすすめてほしい。したがって運営は⺠間
でも箱は市でまかない、災害時はその対応を出来る⺠間事業者を選定して下さい。例えば災害時の備蓄を県外
にしてくれるとか。

全ての公共施設に対し、災害の時に、市⺠が利⽤できるような避難場所としての、⽤具の備蓄や設備のリフォー
ム等を万全にしてほしい。（コロナやインフルなどウイルス対策も同様）

整備⽔準
⼩、中学校を除く公共施設には⾼齢者の利⽤がほとんどだと考えています。そのため、昭和の⽅々に喜ばれる施
設ばかりを展開していても困る。若者も公共施設を今まで以上に利⽤したいと思えるような施設を整備して欲し
い。ex）全館常時wifi完備、コンセント完備等

公共施設の建て変えは、最近過度に豪華なものが多すぎるように思います。（全国的に）必要であれば、シンプ
ルに簡素にすれば件数も増やせるのではないでしょうか。

障害を持っている⽅でも、使⽤しやすい施設の充実を望みます。
勝⽥台の駅の南⼝にエレベーターかエスカレーターを設置してほしい。皆が望んでいる事です。

セキュリティ 不特定多数の⼈間の出⼊りがあると⼦どもが⼼配。図書館とスポーツ施設を増やしてほしい。
問10の、安全⾯がクリアできたら、とても良い案だと思う︕︕
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等

課題・問題点 セキュリティ
問10に関してですが、学校に関係するような団体、ボランティア等に対する施設利⽤であれば、⽬的もあり、必要
性も出てくるとは思いますが、他⽬的のものであると、⼦どもの安全性について⼼配です。学校の管理下において、
学校が管理ではなく、きちんと分けての利⽤なのか、など不明な点が多くありました。そのため回答できずすみませ
ん。

どちらかと⾔えば推進すべきですが、⼦供達の安全が担保される事が条件である。
問10のように学校と他施設の複合化をする事により、⼦どもたちの安全が保たれないと思う。

施設の安全⾯、セキュリティを強化してほしい。（特に⼦供が利⽤する施設）公共施設ではありませんが、⼋千
代台北地域はNTT社宅跡地、IBM跡地に住宅が増えているので京成⼋千代台駅⻄⼝の開発も進めてほしい
です。

問10について　安全⾯配慮という点は警備員さんを24時間体制配備などそのレベルの配慮でないと、事件が起
きてもおかしくないと思います。

交流 若い世代とお年寄りが、⾃然と交流出来るような施設を作って下さい。

絆が⼤切と⾔われ、⼈と⼈とのふれあう所を気がるに地域ごとでもないし、集合できる所を望みます。話すことによ
り、親しくなり、強制でなく顔を合わせる時が、それが運動でも、コーラスでも集うことに、笑いが増え⼋千代を愛す
ることにつながります。⼼の豊かせを望みます。有料でも︕

・弱者や外国⼈が参加しやすい場所の提供　・外国⼈との交流を増やす⇒地域トラブルの減少
地域間格差 ⼋千代市に移り住んで、公共施設の地域格差を認識した。

公共施設の維持・管理には多額の費⽤がかかる。利益享受から使⽤者負担という考え⽅は理解できるが過疎
地域に居住する住⺠にとっても負担が⼤きくなる。⼤きな声が出せない住⺠の声も聞くべきだ。以前より『ぐるっと
号』の復活を渇望している。必要なサービスが提供されていないのは『古くから居住している市⺠』ということを認識
してほしい。

・⾼津⽀所をなくさないでほしい。　・国道296をはさみ、緑ヶ丘地区と⾼津団地側の公共的格差があるように感
じる。特に感じたのは、（これは東電の関係もあるが）3．11の計画停電や、道路の補修、（⾼津団地内は⽔
たまりだらけ）団地内は、外国⼈だらけでとてもこわいです。

⼋千代市に⽣まれ育って63年になるが、私が⼩中学校の頃は、船橋市に越境⼊学をしたので成⼈式等では同
級⽣はなく、とてもさみしかった。⼈⼝が増えたからと⾔っても⼈の増加地区（緑が丘地区）においては、⼈⼝は
多くても納税額（パーヘッドでは少ない。）数の多い⼈たちの主張で住⺠サービスをしていたのでは公平といえると
は限らない。

まちづくり
東葉⾼速鉄道沿線ばかり開発せずに⼋千代台、⼤和⽥、勝⽥台などの京成沿線、その他の地域も開発、整備
してほしい。みなさん不満に感じています。特に⼤和⽥駅周辺。

・新川沿いの道が雑草が多く、いこいの場とはいえない。もっと整備し、カフェなど作ったら⼈もくるのでは︖
より良い街づくりをお願いします。

今回の⾃粛⽣活により、遠出が出来ず、主⼈と⼀⽇⼀万歩を⽬安に散歩する⽇々でしたが、改めて、⼋千代
は、⾃然に恵まれたいい所だと感じました。公園を始め、新川沿い、など、これからも⼤切にしていってほしいと願い
ます。

施設が古くなるのは仕⽅がない事だが、せっかく⼋千代市は若い世代が他域よりも多い⽅なのだから、未来の⼈を
考えた町作りにして⾏ってほしい。

数年前に⼋千代市へ転⼊しましたが、歩⾏者道の広さや緑の豊かさ、図書館施設の充実さに驚きました。たくさ
んの意⾒がある中で決定していくのは難しいお仕事と思いますが、これからも使いやすいまちづくりをよろしくお願い
します。いつもありがとうございます。
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  ⼤分類 ⼩分類 意⾒等
課題・問題点 まちづくり

1．新川流域に　（a）⾃転⾞道を整備する（歩道も充実を）→市⺠の体⼒向上、健康（あまりお⾦がかゝ
らない）　（b）河川に浮島をつくる。網を浮かせておくだけで草が⽣え、野⿃が集り、市⺠が散歩に出歩くように
なる。⼋千代市にしか出来ないイコイの場が安く出来る（お⾦がかゝらない）

プールなど、⽼朽化したまま放置状態となっている施設を⽬にしますが、あまりにひどく、近くを散歩する気にもなりま
せん。施設の問題もありますが、歩道の整備、⾞道の整備も全く追いついておらず、⼋千代市に引越しをしてきた
事すら、後悔する⽇がございます。これだけ⾞両通交量の多い市なのですから⾞線整備もあわせて考える必要が
あるのでは︖と考えます。どうぞ宜しくお願い致します。

歩いていると市営住宅の⽼朽化で空き家が放置されているのが⽬につき、もったいない。放置してると街が錆びれ
てみえる。取り壊して、前に進めて欲しい。

新な市道の建設はストップする。
街中の外灯を極⼒LED照明に切り換えて頂きたい。緑が丘駅前周辺薄暗いイメージがする。

この通りの街灯が無くてこっち⽅⾯から帰ってくる学⽣は暗くて夜に通りにくく、恐れている。1⼈の学⽣の意⾒です
が、参考にしていただけると幸いです。

⼋千代市在住20数年経つが、これほどに公共施設があったことを初めて知ったとともに、何に使われているのか分
からない施設が多く、全く有効活⽤されていないと感じた。正直⼋千代市に⼤きな魅⼒はないし、⼤胆な⽅策を
打てるとも思えないので、積極的に⺠間の⼒を借りて、施設の維持・管理やサービスの提供をするべきではない
か、施設の削減化もあるようだが、⼋千代市の⾼齢化を考えると移動の負担・危険性、⼀極化による個⼈対応
のサービス低下が懸念されるので、慎重な判断を望む。施設の利⽤の観点では、私⾃⾝、千葉市の施設をよく
利⽤する。（近さ、キレイさなど）恐らく同じように運営はできないと思うので、周辺⾃治体との連携が可能なら是
⾮お願いしたい。私は⼋千代市に住んでいて、住みやすいと感じられない。狭い道での⾼齢者の⾃動⾞、⾃転⾞
の運転を⾒て、⼩さい⼦どもを育てたいとは思えない。少なからずそう感じている若者もいるはずで、⼀層、少⼦⾼
齢化が加速しているのではないか、限られた財源と⼈⼝の中で厳しい局⾯とは思うが、誰もが安⼼で暮らせる町を
作っていただきたい。

住宅街の隣りにある公共施設で駐⾞場に植栽してある垣根について。　1．技数が減少して、⽊と⽊の間隔が開
いた為、⾞の⾳が開所当時よりも響いて⼤きく聞こえる様になり困る。　2．⾼さと幅を切るだけではなく、後⽅特
に⾓部分を奥まで切ってほしい。　3．夏場は特に臭いがきついつる性植物がフェンスにからまり困る。上記事項を
改善してほしい。対策されない場合には、防⾳フェンス等設置を求む。

今は公共施設にかかる費⽤を減らし他県者が住みたいと思う環境作りに回して載きたい。例えば、⼦供や⾼齢者
が安⼼して歩ける歩道の整備、⾞を⼿放した⽅々が⾃由に出かけられるような、バス路線の充実等…。移住者を
増やす取り組みに⼒を⼊れて載きたいと思っています。

公共施設だけでなく市⺠の税⾦を有効に使って⼈⼝を増やせるようにしてください。
公共施設よりも道路の整備などして頂きたい。緑が丘から吉橋の周辺の混雑が多い。
今後新しく施設を建設したり、改築するようであれば、併せて区画整理や周辺道路の整備もしてほしい。安全・安
⼼に利⽤しやすい施設であれば、“税⾦の無駄使い”で終わらないと思う。是⾮有益な設備投資お願いいたしま
す。

⼈⼝減少ありきの市政の進め⽅には賛同できません。⼈⼝を減少させない（⽣産年齢⼈⼝を増加させる）⽅策
を考えるべきと思います。東葉⾼速の運賃を下げる⽅策は全く取られていません。せっかくこの地を選んで⽣活をエ
ンジョイしているのですが…。頑張りましょう。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等

課題・問題点 まちづくり
街づくりがあまり上⼿ではないので、⼩・中学校の児童・⽣徒数に⼤きく差が出ていると思う。道路も細い箇所が
多く感じる。スポーツ施設や図書館なども使⽤したいが遠いので⾜が遠のく。⺟がよく⽀所に⽤事があり⾏くが、施
設夏は暑くて冬は寒くて、働いてる⼈がかわいそうと⾔っている。⽼⼈ホームと葬式場が多い。施設が古いのでイ
メージが良くない。

⼤変だと思いますが頑張って皆が住みやすい街をつくって下さい。

・⼋千代台駅、駅ビルを建て、古くなった図書館も⼊れる。東⼝、⻄⼝の商店街をつなげる。（現市⻑の公約を
実現してほしい。）　・オーエンス市⺠ギャラリーへの公共交通の便を考えてほしい。設備は⽴派だが…。

利⽤ニーズ
維持管理に多くの経費がかかっているから不必要という事ではなく、真に市⺠に必要か不必要かで判断しなけれ
ばならないと思う。

稼働率の低い施設、⼀部の特定の⼈達の利⽤が多い施設は積極的に廃⽌や縮少にすべきだ。ただ障害者施
設や⼦育て施設は⾏政の⽀援が必要と思える。年⾦受給中の⾼令者層が経済的にも時間的にも最も余裕があ
る。もっと受益者負担を求めるべきである。　◎施設の管理運営費（⼤規模改修は除く）の何％まで負担を求
めるのか基準を作るべきだ。　◎⼀時的に市⺠の反発を受けても将来を⾒据えた施策をお願いします。応援しま
す︕︕

公共施設の設置の際には必要性などを地域・住⼈などに対し問う。

・使⽤頻度によっては、閉鎖などを考える。　・財源が少なければ、施設の数を減らす。

本当に必要な施設なのかを⾒極めて有効的な投資をしていただきたいと思います。

常に⼀部の⼈々が利⽤しているのが⽬⽴つ。広く⼤勢に利⽤出来る様考えて欲しい。（⼋千代市は他市よりも
⼈⼝が増加している様なので、⽂化都市と発展して欲しい。）

⼦供の⼿が離れ、働いている40代の⼈は利⽤することがないと思う。逆に、⾼齢者や⼦育て世代には必要と思う
ので年代に合った使い⽅や修繕等を⾏った⽅が良いと思う。あと関係ないことだが、⼋千代市は家が多過ぎ。公園
とか森︖とかそういうものを増やした⽅が良いと思う。

問6－2において、個⼈では積極的な利⽤はないが、※他団体等の主催⾏事に興味がある時は利⽤（参加）
している。※その様な場が提供されることは必要と思う。

・単に稼動率のみを重視して障害福祉施設を減らす等は避けるべき。

多くの⼈が利⽤する所は⼤切にするべき。

施設それぞれの中でムダを省き、必要なもの、必要としている事に充当させたらと思います。

利⽤者が少い施設などは中⽌する。

今まで公共施設を利⽤した事がありませんでしたが80才をすぎましたので保健・福祉施設を利⽤する事があるか
もしれません。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等

課題・問題点 利⽤ニーズ 問7ですが、3つ選ぶのはむずかしいです。障害者施設や保健・福祉など教育や福祉関係は優先するべきと思いま
した。　問9．②維持について、多くの経費がかかっても稼働率の問題だと思います。⾼稼働なら減らすべきではな
い。　問10．学校統合は地⽅ではあたりまえなので推進して良いと思いますが、学童の統合は⼦供たちにも保護
者にも不便で安全をかくほするのはむずかしいと思うので推進すべきではないと思います。

申しわけありませんが、⼋千代市の施設には魅⼒を感じさせる物が少ない。どちらかと⾔えば隣の船橋市の施設を
利⽤する事が多い。図書館など⼈が多く集まる（利⽤できる）施設は良いとは思うが、リスクのある場所（川沿
い）にわざわざ建ててしまう、市の考えには理解できませんでした。利⽤したくなる施設の更新がんばって下さい。

ほとんど、いろんな施設を利⽤していない状況なのでこんな回答でよかったか…と思っています。みんなが利⽤しや
すい施設が⾝近かにあるのが理想でしょうが、なかなか⼤変だと思います。がんばってください。

あまり必要性を感じていない。
⽼朽化対応 農業交流センター、中央図書館と運動場は新しく作ったのに、古い施設は維持できないのは何故ですか︖

経年劣化で各施設が相当傷んでおります。今後新しい施設の在り⽅を検当し、必要最⼩限の利⽤施設が望ま
しいと考えます。

⼦どもが多く利⽤するものを充実させてほしい。勝⽥台のすてっぷ21、よく利⽤していますが、職員の⽅の努⼒では
カバーしきれない⽼朽化を感じます。ただ、展⽰しているものも少し古く感じることがたまーにあるので（空き教室の
展⽰等）、より有効な活⽤はできないのかしら…と思うこともあります。でも、なくなると本当に困ります。なくさない
でください。お願いします。

明るい感じの建物がほしい、暗く昭和感ただよっている施設は⾏きたくないです。
中途半端な改修ではなく⾦はかかっても⻑く使えるように改修をすべき。

・全体的な公共施設に共通して、お⼿洗いを優先的にきれいにして欲しい。コロナや感染症がある中で使⽤しずら
いような、不清潔なお⼿洗いが多いと感じます。　・公共施設とは関係ないのですが、信号機の改善をお願いした
いです。例えば、⼋千代緑ヶ丘駅、イオンの新⽊⼾⼩通り、⼤和⽥⽅⾯の、直進レーンと右折分岐が⼀緒になっ
ている為、混雑する事が多い。直進レーン、左折分岐と右折分岐で分け、時差式交差点にして欲しい。

稼働率の⾼い所からバリアフリーなど積極的に改新し、使い易くして欲しい。役所、福祉、学校を特に安全⾯に配
慮し建て替え等⾏うべきと思う。⼦どもたちの事では、年齢別にのびのび出来る公共の場が欲しい。⾞の無い⼈
も、⼿続き等で困らない様、役所関係の⽀所は無くさないで欲しいです。

⾄る所の施設が⽼朽化していてみすぼらしいと常々思っていた。⼋千代市はつくりっぱなし感が否めない。維持する
のが下⼿だと思う。習志野市とかを⾒習えばと思う。

⽼朽化しているので寄付をつのってはどうか
トイレ・洗⾯所をキレイにしてほしい。
勝⽥台⽂化センター、トイレを洋式にしてほしい。

⽼朽化が社会問題にと⾔っているが本当に⽼朽化しているのか「︖」です。⽊の家屋は50年としているが100年
以上の物が多々あり⼈が住んでいるニュースがある。何を持って基準にしているのか専⾨家の意⾒ほど当てになら
ない。⾃分の腹が痛まないのですぐ建替と⾔う役⼈。財源が限られている中で本当に⽼朽化しているのか、もう⼀
度検討を要す。

公共施設の効率的な管理をよろしくお願いします。
・破損等の修復は、なるべく早く⾏ってほしい。　・施設として残すなら、充実した施設として残してほしい。

・特定の住⼈だけが使⽤していると思われる施設は、誰もが使いやすい⼯夫が欲しい。　・市役所の業務を⾒直し
担当者の効率化できるのではないか。

公共施設の維持は⼤変むずかしいと思います。しかし、⾼令者や障害のある⽅も利⽤しやすくする為の経費と⼀
般的な管理費とは区別しながら⾏っていけたらと思います。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 管理・運営

公共施設については常連のごく⼀部の利⽤に限られているようでこれは利⽤者の実績から椎察される筈であり上
記に近い様であれば早急に改善すベき

・トイレの管理、清掃に⼒を⼊れてほしい。
公共施設の維持・管理は地元企業を優先的に採⽤してください。

窓⼝の⼿数料の精算に⼈⼒は必要ない︕︕カードNo．で医療機関のように⾃動精算すればいい︕︕新コロナ
の時代により変⾰すべきだ︕︕相談業務に⼈の知恵を投⼊すべき︕︕出納窓⼝で現⾦徴収⼈員は意味がな
い︕︕訂正、重要な意味はない。

各施設に⼈が多すぎる。
幼児児童施設と公⺠館で実施しているサークルの様なものを⼀緒にすると良い（無料化）。

広報・情報
⼋千代市に引越しをして、どのような公共施設があるのか、全く知らなかったです。みんなが分かりやすいマップなど
あると助かります。

⼋千代市に住んで7年⽬となりますが、あまり公共施設について把握できていません。どのような施設があるのか、
“おすすめの施設”などを知りたいです。3歳の息⼦と活⽤できる施設などが分かれば、積極的に利⽤したいと考え
ております。広報活動の充実に期待しています︕

公共施設について引っ越したばかりでわからないため、わかりやすく教えていただきたい。

地域の掲⽰板などを利⽤して施設の存在やサービスの情報をより広め利⽤者を増やしていくことが⼤切。特に集
会施設、⽂化施設、公⺠館、⽂化・スポーツ施設・レクレーション施設

利⽤する⼈としない⼈の差が⼤きいと思っています。公共施設についてはもっと使いやすいよう、分かりやすいように
説明などあるといいと思います。

個⼈が利⽤したいと思う施設等が⾃宅の近くにあることが⼤事だと思われる。その為のニーズの開拓や普及を積極
的に推進すべき。

市⺠が知らない施設が多いし、利⽤法もわからない。くだらないパンフレットを作るよりも施設の案内書を作ってほし
い。たとえば「ふれあいプラザ」って何ですか︖図書館の本が古すぎて参考にならない上に汚くて1回⾏ってやめた。
こういうアンケートは全所帯で⾏っていただきたい。

⼋千代市は外から転⼊している⼈も多いので公共施設について知らない⼈も多いと思います。積極的に情報発
信をして地域の⼈が使いやすくして欲しいです。⼦供が⼩さい時は多くの施設を使っていましたが、成⼈が利⽤でき
るものが少ないと感じました。

・インターネットの積極的活⽤（運⽤情報の公開）

今回のアンケートで、場所も知らず、具体的にどのような事をするのかわからない施設が沢⼭ありました。私以外に
もそういう⽅々がいると思うので、各施設の場所やサービス内容の紹介をして、利⽤者の少ない施設の維持につい
て考える必要がある。

公共施設を利⽤したいのですが⾼齢により出かける⾜がなく、⼜情報も⼊ってこないので利⽤するのが中々困難
です。

公共施設を利⽤する⼈が少ないと思います。それは具体的な利⽤内容が分からない⼈も多いと思うので、市⺠の
⽅々に利⽤内容を伝えて活気をつけるも良し、それでも活気が出なければ減らして維持費をなくすのもありかと思
います。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 広報・情報 他県から引越して来ましたが、地元でないので、公共施設の利⽤などの情報があまりなく、利⽤しづらいと感じてい

ます。

広報やちよで⽬にはしていましたが施設の場所、⾏き⽅等関⼼のある⽅はわかると思いますか︖

広報やちよ拝⾒しましても、市⺠のためによくやってくださっていると感じております。これからもよろしくお願い申し上
げます。

転居してきて3年ぐらい経ちますが、アンケートで施設の名を知りました。公共施設を把握できていないのが現状で
す。

公共施設の使い⽅や使っていいのかどうかわかりずらい。場所が遠いのに駐⾞場が無かったりするので不便。保健
センターは⼦育ての相談等（⾝⻑・体重測定などのついでに）定期的に開催されると気軽に相談しやすい。

⼋千代市に住んで20年以上になりますが、どこにどのように施設があるのかよくわかりません。また交通機関がまば
らで充実してないので⾃家⽤⾞がないと利⽤できないと思います。

公報等を通じ、利⽤⽅法施設の照会を⾏う。

公共施設の名称、分類表を⾒て知らない施設が多数有り当⽅の認識不⾜と市のP．R不⾜の両⽅におちどがあ
ると思います。⼜、災害が多くなっていますので耐震及び市⺠の避難に市役所の新築及び改修の検討を望みま
す。

コスト削減
コロナが落ち着いたら、利⽤できるように整備して欲しい。無駄のないように経費削減、税⾦を有効活⽤して欲し
い。

かかる費⽤について市⺠に分かり易く説明・公開して欲しい。
財源は税である事を意識すべし。

現在のご時世なので、維持管理に多くの経費がかかっている施設等、むだな利⽤価値の少ない施設等は廃⽌す
べきです、尚⼀部の⼈達だけが利⽤している施設等は今⼀度考え直すべきです。

施設維持
稼働率が低く、ニーズも低い施設は減らしていいが、使⽤される頻度が少なくても必要な施設（例えば少⼦化で
⼦どもが減っても⼦育て⽀援センターは必要と思います）は、⺠間では維持が難しい為、「市」として公的に施設を
保持して頂きたい。市として住⺠が増える様に魅⼒的な「市」にして下さい。

1つ1つの施設の⽤途が違うので何とも⾔えませんが、今まで利⽤してきた施設が無くなると困る⽅がいると思いま
す。しかし施設を維持していく事は⼤変だと思うので、例えば多くの経費がかかっている施設等は何に経費がかかっ
ているのか細かい部分まで（専⾨家の⽅の意⾒等を参考にして）精査する…etc。すでに実施した上でのアン
ケートだと思うので担当者の⽅申し訳ありません。将来の⼦供達の為にも必要な施設は残してあげてほしいです。
頑張って下さい。陰ながら応援しています。

本当に必要なものに投資して残すべき。また少⼦化がすすむからと⾔って⼦供にかける費⽤をへらして⼦育て世代
がへっていくような事がないようにしてもらいたい。

複合利⽤させたい気持ちはわかる。しかし、古い。施設の安全性を考えると無理がある。なぜこういった施設にそも
そも維持費がきちんと管理されていないのかがわからない。先のことばかり考えても、今を充実させることが⼤切なの
ではないか。コロナ対策しかり、台⾵等の天災にそなえられているのか何にしても疑問。

経費削減により、失ってはならない物を失わない様に、お願い致します。潰すは⼀瞬、失うは永きにでございます。

・地域に根付いた施設を廃⽌、集約・統合されると困る。（遠くなって交通の便が悪くなり利⽤が困難になる）
・それぞれの公共施設へ⾏く交通機関を整備して欲しい（コミュニティーバス、タクシー券等）
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 施設維持

・代替性がない市の役割については廃⽌するべきではない。例えば、問7の10、11、13〜17。統合、集約するな
どしてでも必要施設（スペース）は確保してほしい。　・⼩中学校の有効活⽤については、来客を予定しない市の
業務スペース等に⽤いる等、⼦の安全が確保できる⽤途であれば推進すべきと考える。　・⼀年前に引っ越してき
たばかりですが、市庁舎等の⽼朽化が衝撃的でした。「震災の際に機能するのか」というのが第⼀印象です。ま
た、すてっぷ21など利⽤させていただきましたが、これらも同様ですし、施設が点在しすぎているという印象です。集
約（統合）する施設を建築した上で、旧施設⼟地を有効活⽤する必要があると思います。　・⼩中学校、また
地域の避難所となる施設の存続・補強は必要不可⽋だと思います。住⺠の⼈数に応じ、あるいは防災計画（避
難計画）に従って受け⼊れ⼈数、物質⽀援の拠点を中⼼に改修・不要施設の廃⽌を⾏う必要があると思いま
す。　・通学路離、避難拠点という観点から、⼩中学校の廃⽌は反対です。むしろ住宅地が広かった場合には新
たに新設すべきものと考えます。　・⼋千代市は、多くの⾃治体と隣合っています。融通可能なスポーツ施設等は、
互いに利⽤協定を結びながら必要性を再検討することも必要ではないかと考えます。

施設削減
⽼朽化した施設について安易な転⽤はせず、売却等による総量減少をはかり⺠間のサービスにゆだねるべきと思わ
れる。所有するだけで⼀部の市⺠の要請により経費が必要となる。学校も統合化、バス通学等も検討すべきと考
える。但し、医療保健施設は官⺠問わず充実をはかるべきです。広域化でも可。

当市の財政健全化を図るために、1．利⽤率の⾼い施設、公共性の⾼い施設を優先的に維持、保全を⾏う。
2．利⽤率の低い施設は複合化もしくは廃⽌もやむ得ない。　3．利⽤率の⾼い施設は受け益者負担を増額し
て維持する。　4．少⼦化対策として⼩学校、中学校は維持して欲しいが状況によっては統合化もやむ得ないと
考えます。

使わない施設を減らし、資⾦を有効に使うことに賛成です。特に⼦どもの教育、体験学習に有効活⽤して欲しい
です。参考にしていただければ、幸いです。

公共施設の統廃合はすべて合理的に⾏って下さい。地域のエゴや特定の団体のエゴに捕らわれることなく実⾏す
ることが⼤切である。

将来の更なる少⼦化を⾒据えて先⼿先⼿で施設を減らして下さい。
類似施設がありすぎ、整理統々するとよい。
施設の削減のみでなく、ITを活⽤した⼈の削減ももっとやっていくべきと思います。

存在の意義が低い施設は選別して、⾚字のたれ流しは早々に⽌める⼿⽴てを打ち出すべき。⼈⼝減によって、施
設とその利⽤者の関係からだけでは仮に有料としてもバランスは保てないと思われる為、ふるさと納税の活⽤などで
財源を確保するアプローチも必要ではないだろうか︖

利⽤されてない施設、あきらかに⽼朽化している所は、すぐになくすべきだと思います。維持するのも、費⽤がかかっ
ているはず、それこそムダです。それであれば、更地にして、どんどん運⽤すべきです。少⼦化、教室に余裕、そんな
ことより今あるいらない所を処理してからのお話かと思います。市⺠に利⽤料とる前にムダをなくし0の状態（リセッ
ト）してからにしましょう。

市庁舎の⽴替、駐⾞場の整備、⽂化センター、公⺠館を少しへらす。ガキ⼤将の森キャンプ場は不要。

・ふるさとステーション、交流センター、運動公園、体育館、等、新川沿いの施設は、作ってしまったのは仕⽅ありま
せんが、古くなり次第閉鎖する⽅向が良いです。⽣涯学習プラザも簡素化し、公⺠館、図書館とすべきと考えま
す。　・⼩さな公園で⼩学⽣以上の⼦、加えて親まで真剣にサッカーなどの球技に興じ、他の利⽤者が困っていま
す。⾃転⾞、ゴルフ、バットふりだけでなく、球技を禁⽌して下さい。（児童以上のボール遊び）

稼働率が低い施設は積極的に整理すべきですし、URや既存の建物を賃貸借⽤して本当に地域に必要とされる
公共施設を運営をするなど、抜本的な⾒直しが必要だと感じます。また公共施設、保健、福祉施設だけで考える
のではなく、⼈の流れつくるような⺠間主体のサービス、店舗、住まいなど総合的にデザインした街づくりをしていか
なければ、⻑く住みやすい街にならないと考えます。そのためには積極的に⺠間の視点をとりいれるべきだと思いま
す。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 施設削減 市⺠にとっての有効性を評価して、再編や廃⽌をして下さい。

少⼦化に伴い⼩、中学校統合⼜保育園も統合し施設を減少すべきだと思います。集会施設、⽂化施設、公⺠
館、博物館年間利⽤どれぐらいありますか︖残す必要ありますか︖⼀部しか利⽤しない施設は必要ですか︖

稼働率が低い施設は積極的な⾒直しをするとともに、利⽤率が⾼いか、ニーズのある施設に持化すべきである。

必要な所には予算をかけ、あまり必要性のない施設はこれ以上増やすべきでない。例えば、学校等のエアコン設
置・修理、市役所の修善等には予算を割くべきと考えるが、市⺠体育館等と類似の施設の新設は⾏うべきでな
い。

施設の統合は進めるべきと思う。
市⺠会館等市⺠全体が利⽤する施設に集中し、⺠間であるものは廃⽌していくべき。

苦しい々と云う割に無駄な公共施設が多い。（例）新川図書館横のグラウンド、道の駅から対岸への橋及び農
業会館、維持費だけでも⼤変だと思う。今後新規の箱物だけは⽌めて貰いたい。

少⼦⾼令に伴い公共施設の削減は割り切らざるを得ないのかな…。

必要でない施設は減らすべき。減らして出来た財源をもとに公園施設（使⽤しなくなった施設のアト地。）や⼦供
への施策に利⽤すべき。⾃治会の運営も今後は難しくなると思うので第三者機関にて維持管理すべきだと考えま
す。

公共施設を利⽤したいと思うが、働いていると利⽤するひんどが少なく、意味もなくやっている（⼈が集まらないの
に）事は、とてもムダで、税⾦のムダ使いだと思うので、利⽤者があまりいない施設は、減らしても良いと思う。不便
な所が多いので、特に⾞を使⽤しない⽅が⾏きたくても⾏けないので、そういった所をなおしてほしい。

減少の⽅何で良い。

私の場合公供の施設を使うのは、1ヵ所か2ヵ所位、それに⽉1回〜2回位、年令が⾏くと、⾞の運転は出来ない
ので、のり物を使う（電⾞、バス）と、だんだん使⽤回数も少なくなる。⾼令者が増え、少⼦化の現実、その中で
必要な物は残し、不要な物は、残さず（維持費）が⼤変と思う。近くに⼩、中学校が4つ有り、団地住いは初め
てだが、おどろいた次第です。その頃は、⼦供がそれだけ多かった。今は反対で、余りすぎる教室が多くなる︖施設
にしろ、教育の場にしろ、不⽤な物は、処分し、その分を財源に組⼊れて市が少しでも、豊かになれる様に祈って
います。※⽀所は、駅の中か駅の近くの⽅が利⽤しやすいと思います。近くにある⽀所はそんなに⼤きくありません
が…。役所の出張所と⾔う形で、本庁に⾏かなくてもある程度、⽤が⾜せると助かりますが…。

①利⽤の少ない施設の廃⽌・運⽤の⾒直し・⼈員の削減の必要がある。　②市職員の適正配置を⾏う必要が
ある。⾼額給与の市職員は市政の重要部署に配置し、その他は契約職員⼜は業務委託等で⾏なうベきであ
る。財政の健全化が喫緊の課題との観点に⽴ち、全てについて⾒直しを⾏い、無駄を省き、効率化を図ること。

収⼊確保
魅⼒ある⼋千代市を⽬指し⼈⼝減少を防ぎ、税収⼊の確保が課題だと感じている。市役所の⽅にはコロナ等、
業務以外にも⼤変な事が多いと思うが、頑張って欲しい。

公共施設でも利益がでる様にしてほしいです。　・駐⾞場や施設使⽤料⾦の徴収　・公共施設にレストランやカ
フェ併設（コロナ収束時頃に）　・市⺠会館等は結婚式場として使⽤できないですか︖　・⼩、中学校等は災害
時、防災拠点の為、情報、備品、⼈（ボランティア）等の集約をより充分にお願いします。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 集約化・複合化 古い施設は集約し積極的に改修等すべし。清れいになれば集客も⾒込める。

現状のように、限られた財源の中で、すべての施設を改修・建て替えすることが極めて困難な状況においても、や
みくもに稼働率が低い施設を削減の対象とせず、その施設がなくなった場合の利⽤者の受け⽫等に配慮した計画
の推進を望みます。

無駄に公⾦が使われている感がいなめない。もっと集中させるべき。（※同市内の住⺠の使⽤料⾦の問題だ
け）遠いとか近いとか考えすぎ。同じ市内にどういう優れた施設があるべきかが問題。

時代の変化に、ついていくべき。伝統も⼤事だが、若い⼈を、⼀ヶ所に集中させないとりくみをしてほしい。

今後、類似した建物等は造らないでほしい。（⼜、⺠間にある物など）⼩・中学校については近くの学校を統合
するなどして、少⼦化に向けて対応してほしい。

公共施設の統廃合は積極的に⾏うべきと考えます。また、上記で空いた⼟地には、若い家族が望む複合施設を
建設、若しくは誘致して下さい。若い世代の⼈⼝増加を望みます。

多くの市⺠が集まる場はもっと集約して建設していく事で、⼀つの街化を図るのはどうでしょう。新たに作っていく場
合絶対にそうすべきです。新川沿いは⼟地がありあまっているのでは。スポーツ、ふるさとステーションとかがバラバラ
で⼈が分散しているもったいない。集約してそこを観光業等にも結び付けられる対策を講じるのもありかもしれませ
ん。

⼩学校の学区単位で、⼤抵の公共施設は集約できるのではないか。公共施設だけでなく、市街地全体の集約
化は不可⽋。数⼗年単位の計画が必要だが、公共施設整備が先導するのが現実的ではないか。

公共施設は私たち市⺠にとってなくてはならない存在ではありますが、⽇常⽣活の中で他の施設の中にうもれがち
な場所でもあると思います。施設⾃体の認知度を⾼めながら、稼働率がいちじるしく低い施設や同じような⽤途の
施設を中⼼に取捨選択をしながら、公共施設のますますの充実をはかって頂けますと幸いです。

1つの施設で、なるべく多くのサービスを受けることができたら便利です。

1つの事をするのに、必ず賛否両論が出るが私が理想的なのは1つの施設に複合化は良いのでは…。保育園と⽼
⼈ホーム、図書館、公⺠館などなど皆（年令関係なく）が利⽤できる施設があれば良いと思います。

総合⽣涯学習プラザ等は問10にある考え⽅に沿ったモラル的な事例と思います。⺠間のノウハウ活⽤も含めて。
こういう対応を増やすことが必要と考えます。⼀⽅、市⺠会館、市庁舎等、⽼朽化も⽬⽴つ中でインフラの統廃合
も含めた、全体の⻑期計画を作成すべきと思います。

複合化
集会施設、⽂化施設、総合⽣涯プラザなど集約して施設を維持して戴きたいと思います。

稼働率が低い施設を、複合化出来ると、良いと思います。⼤型ショッピングモールの利点を参考に、⺠間施設との
共⽤など。ユアエルム⼋千代台店に⽀所が⼊った事はとても良い事例だと、思いました。



 

33 

 

  
⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 集約化・複合化

今は働いていて施設などの利⽤も少ないが、⽼後は近場で安く利⽤出来る施設の利⽤回数は増えると思う。稼
働率の低い施設などは減らし、学校の余った教室に図書館や⽂化施設など複合化して、⼦供と⽼⼈がもっと近く
で⽣活していくとりくみも良いのではないでしょうか。

複合的な施設を増やすことで、分散時より利⽤しやすい施設が増えると思う。⼿数料、⽼⼈の活⽤等で、施設の
運営、メンテナンスの費⽤を抑え、より⻑期に施設の保持がなされると思う。施設へのアクセスのし易さが、利⽤の
鍵となる。できたら30分以内で。

施設を複合化をし⽼朽化を改修したりせずまとめる。⼀つにしたほうがよいと思います。新川ぞいの図書館、サッ
カー場などの場所に持って⾏く。市⺠体育館、会館も近いので施設をまとまり、⾒た⽬も良いと思います。ご苦労
様です。

公共施設の数を単純に減らすと、遠くなったり、交通の便（駐⾞場の台数確保や、バスの運⾏など）が悪けれ
ば、利⽤はしないと思う。学校、公⺠館、図書館、運動施設、集会所など近くの施設を統合して複合施設とする
のは、良いと思う。

・（問7）の優先的維持施設の3つの選択は⾮常に難しい選択です。図書館⑤やスポーツ⑦も⼦等の未来を考
えると選択したい施設です。　・気象変化や地震と災禍が多くなることに備えて公共施設が避難所になることも考え
て複合化に配慮して欲しい。　・現在稼働していない⼤和⽥公⺠館・⼤和⽥図書館・⼋千代台東⼩学校や跡
地を（公⺠館＋図書館＋児童館＋避難所）のように市⺠に有意義になるよう考えて頂きたいと思います。

少⼦⾼齢化社会を予想し、公共施設は地域にあるか、ないか、無い場合は巡回バス⼜は⼩回りの利く、巡回タ
クシー（運転免許返納、⾞両保有負担の軽減で、利⽤⼀度につき有料でも300円位なら可能と考える）地域
にある場合でも⾼齢者は必要な⽤事を済ませ帰宅する⼈が多いと考える。複合施設にする事により⽤事で⾏った
帰りに他の情報や、そこで知合いが出来サークル活動に参加するなど、⾼齢者にとって1番の問題である孤独や運
動不⾜、病院通いの解消と良いサイクルの発⽣が期待出来る。現在でも沢⼭の講座などがあり啓蒙もされている
が、若い時と違い⼀歩踏み出す⼈は、ほんの数パーセントと考える。参加するのなら⾃分の⽬で確かめたいと思う
し、通うことが出来るか、費⽤の負担も少ないなど、⾊々考慮して⼀歩踏み出すと考える。孤独も健康⾯の⼼配
もない⼈は沢⼭のサークルに参加し、以上の事はすべてクリアーしていて⺠間の⾼額のサークルや講座にも参加し
ているので⼼配ない。やはり公共施設は、⾼齢者にとって精神的に豊かにし、楽しく毎⽇でも通える場所になること
が最⾼と考える。その点では、毎⽇歩いて通える地域には必ず⾝近にある学校を複合施設として、⽀所、公⺠
館、⽂化施設、⼩規模体育館などが複合施設として使えるのが理想と考える。

受益者負担
公共施設を利⽤しない事も個⼈の選択であり、利⽤している⼈に対する受益者負担という考え⽅は、都合のいい
解釈をこじつけているという感じがします。

ほとんど利⽤していないので意⾒を⾔えるほどわかっていないが、利⽤している⼈としていない⼈の負担が同じでは
納得はできないかもと思う。利⽤している⼈たちが使いやすいものとするならそれなりの負担が必要ではないか。

同じような施設が多い。⼜、個⼈、団体に利⽤されている施設の有料すべき。⾼齢者が中⼼になっているところが
多いと思う。⼦供達がもっと利⽤する場を使るべきである。もっと有効にしてほしい。⾼齢者中⼼になりすぎているの
ではありませんか。⼦供達中⼼としないと、若い⽅々には、みりょくがないと思う。施設を減らすならもっと減らして、
ほしいです。

施設を使⽤し多くの収⼊を得ている者は、使⽤料を払うべきと思います。（先⽣本⼈が払うべき）それが⽣徒さ
んの⽉謝に加算されては困りますが…公⺠館は少ない⽉謝で習える事が⼤事です。

私はどれもつかっていない。利⽤者から⾦をどんどん取れ。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 受益者負担 受益者負担についても考えていく必要がある。改修等の費⽤にはどうしても必要と思う。

⺠間活⽤
・⺠間のノウハウや資⾦を積極的に活⽤するとよい。　・あれだけ広⼤な⽤地に「やちよ農業交流センター」を作っ
たり、そのための歩道橋を作ったりするなどの無駄使いはやめてほしい。

公共施設を維持するために⼋千代市の⽬⽟になるような場所、イベントなどから改修経費などを念出するベき、
FMふくろうなど⼋千代市を盛り上げようとしている⺠間の⼈達との積極的な意⾒交換を⾏い活気のある街にして
欲しいと思います。

予算の選択と集中、魅⼒ある施設にするには、既在の施設の統廃合を進めている事により、利⽤率の向上を⽬
指すべき。利⽤率を後回しにしてきた事が、公共施設の⽼朽化に拍⾞をかけてきたのではないか。⺠間の活⼒
（競争環境）を取り⼊れるべき。魅⼒ある⾃治体になって欲しいと思います。このアンケート⾃体、⾮常に素晴ら
しい企画と思いました。

建て替えや新設にお⾦をかけず、既存の建物（⺠間）なども利⽤してほしい。学校の空き教室を公⺠館や図書
館にリニューアルして⼤⼈も⼦供も使えるキレイな空間を作ってほしい。

中央図書館、陸上競技場は不便である上、維持費も⾼額と予測される。閉鎖して⺠間に売却すべき。図書館
は市街地に設置すべき。

⺠営化（委託も含む）では利⽤料が⾼くなってしまう。⾏政としては負担軽減となるが、利⽤する市⺠は負担増
となる。⺠営化する場合は、補助してもらいたい。

施設にもよるが運営を⺠間委託し、利⽤者⽬線に沿ったサービス、施設PRが進めば稼動率は向上すると考える。
その上で意⾒を集約すべき。

⺠間の⽫が必要
⺠間企業等との混合事業を必要に応じ取り⼊れるべき。

公共施設のサービス向上および⼈員削減のために⺠間に委託を積極的にすべきかと思う。⼤和⽥新⽥に住んで
いるが船橋市などの施設を利⽤することが多く、近隣市との連携をとってやってもらえればそれで⼗分だと感じる。

施設を減らすことと、そこで働く⼈をなるべく⺠間に任せるように強⼒に進めてほしい。

⼋千代市に転居して約4年になりますが、ほぼ公共施設を利⽤したことがありません。図書館や運動ができる施設
については利⽤してみたいと思いますが、時間や場所が希望と合わず利⽤に⾄りません。アンケート内にもあった⺠
間施設と連携していくことで活⽤できる施設が増えれば良いと思いました。

有効活⽤
・縦割り⾏政を乗り越えて、積極的に公共施設の活⽤を計るべきだと思います。　・特にスピード感を持って推進し
ていただきたい︕…

市⺠の税⾦を有効に使って下さい。無駄な税⾦の使い⽅はやめて下さい。将来の⼦供たちのために有効的な活
⽤をお願いします。

⾎税の有効活⽤を願う。

現在の状況とこれからを‥⾒すえて、ムダをはぶいて⾏った⽅が、お⾦がある⾃治体ではないので－。宜しくお願い
致します。

財源が限られているので、⼀部の⼈々が得する事のない様対応してほしい。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
対応⽅法 有効活⽤

もう⼀度公共施設については、考えた⽅がいいと思います。新しい公共施設を建てるのもいいと思います。しかし、
本当に必要なのか真に考えるべきではないかと思います。⼩中学校に余裕教室があるのならそこを有効に活⽤し
て公⺠館等の集会施設として活⽤するべきだと思います。⼦供と⼤⼈が交流することによって⼈間も形成されてい
くのではないでしょうか。

・勝⽥台南⼩学校は、敷地が広すぎると思う。　・勝⽥ノ台1丁⽬から南に延びているS字の敷⽯通りは施⼯も出
雲⽬の上にS字曲りも、カーブが急で世界最悪の敷⽯道です。敷⽯は⽌めて、普通の道路（⼀通（1⽅通⾏）
は変えずに⼭型を作る。⽚側⼜は、両側に花だんを作る。）

施設分野 ⼩・中学校
特に⼩、中、学校の設備を充実させて⼦供達の教育に⼒を⼊れてほしいと思う。（環境（エアコン等）は⼤事で
ある。

・災害時の避難場所は必要である。⼩・中学校は要となる、減らす必要はない、減らしてはならない。　・産業系
は全く不要である。博物館は図書館内のコーナーで良い。　・⽂化センター系は市⺠会館1つで良い。　・ガキ⼤
将の森キャンプ場は広く開放し、収⼊源とすべし、⺠間委託でも良い。夏場の⼦供だけではもったいない︕

学校と図書館、学校と公⺠館、など複合施設があってもいいと思う。地域にひらかれた学校になるメリットもある。
わが家は⼩・中とも新しい校舎で学習できる学区なのでとても恵まれていて、⼦どもたちも快適にすごしています。と
ても感謝ですが、他の地域の⼦どもたちにも同じ環境を与えてあげてほしい。新しい校舎は⼦どもたちの健全な育
成のために必要だと実感しているところです。教育環境を整えることは未来への投資です。ぜひ税⾦を有効に使っ
てください。

学校を、⽇常的に⽼⼈が使えるよう開放すべき、その中に登校拒否児や、外国⼈⽣従などを参加させ、施設を
活性化できれば良いと思います。

教育施設や、災害時の拠点となる施設は、稼働率や経費に関係なく減らすべきではない。
・⾼津地区の⼩中学校の⽼朽化が⼼配です。　・緑が丘地区に中学校できませんか。

合唱、⾳楽のサークルでピアノのある公⺠館が少なく、探すのが⼤変です。学校⾳楽室の貸出時間、曜⽇の幅
が広がると良いと思います。

⼩・中学校の空いてる教室で専⾨的な勉強ができる部屋を作る。パソコン室・実験室・⾃習室etc。⼩学校は、
それぞれに学童を開設する。⾼令者が増えていく為、使ってない校舎をデイサービスや⾼令者施設として利⽤す
る。（特養・⽼健・サ⾼住）児童発達⽀援が、保育園や幼稚園に通っていても利⽤できるようにする。⼩学校⼊
学後に相談できる所がなくて困ります。

⽼⼈ホーム等を⼩・中学校の⼀部にして、授業の中に介護を義務教育としてはどうか︖
余裕教室の利⽤に⼦供図書館や地域のシニア達の集会所（例　健康体操など）に利⽤したらどうか。
⼦どもたちのためになることをお願いします。

問10の⼩中学校を、余裕教室を使って⾏く事は、とても良い事だと思います。例えば、研究室、レンタル会議室
等。校内に、教師以外の⼤⼈の⽬がある事で、⼦供、教師のいじめ等の抑制に繋がると思います。今後、施設を
減らして⾏くなら、尚更ニーズも増えて⾏くと思います。

⼩学校、中学校の空教室をもっと⺠間に使⽤できるように開放すべきかと思います。

教育はもっとも⼤切なものだとおもっています。教育に関係する施設は経費が多少負担増でも減らす⽅向になって
ほしくありません。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 ⼩・中学校

市役所の本庁が利便性が悪いので⽀所でもっとできることを増やしてもらえると助かる。⼩中学校の余裕教室の
実態はこのアンケートで知りました。不定期で開放したりして利⽤できるといいと思う。（何かしらのイベントのよう
な）4⽉まで⾜⽴区⺠でしたが、近所の⼩学校で開放しておまつりをしていたのは2才の⼦をつれて⾏ったがとても
よかった。（バザーや出店⾵にしてたべものやおかしをうっていた）また、以前役所に⾏った時にリサイクル品（役所
にしかのってないのでわかりづらい、気づかない）のけいじ板を⾒かけました。HPやネットに⼒を⼊れて、⼋千代市
⺠同⼠でリサイクル等のやりとりをできる場があればいいなと思いました。

空いている教室を介護やデイサービスに使⽤したら、校庭で活動する児童達を⾒て、元気をもらう事が出来ると思
う。美術や⾳楽の先⽣もいらっしゃるのだから協⼒してもらえるのではないかと思う。

会社が船橋市にあり、船橋の⼩学校も⼈⼝移動により、特に団地に設置した⼩学校が地域住⺠の活動場にして
いる⼩学校が⾒られます。⼋千代も余裕教室の有効活⽤はすべきと思う︕

⼩中学校は積極的に統廃合し⼟地売却を推進するべき。

・学校のプールについて　年に数回しか利⽤しないなら近隣の学校と共有して運営しても良いのでは︖　・中央図
書館の⽴地の悪さで利⽤できない⼈がいます。⾮常にもったいないと思います。　・公共施設なのに駐⾞場が⽤
意されてないのは不便です。

⼩・中学校の空き教室を、不登校や学校登校しぶりの⼦供達のフリースペースとして活⽤してはどうでしょうか。ただ
開放するのではなく、勉強や好きな事をして1⽇過ごせるフリースクールのような場所があると良いと思います。

余裕教室の有効利⽤について　児童、⽣徒の安全⾯に配慮して複合化は統合を積極的に推進し廃校の所を有
効活⽤する。⼩、中学校は落ち着いた、静かな環境、充実した設備の中で授業を受けさせることが第⼀統合後
も余裕教室が⽣じるようであれば最終的に複合化する。

建物の安全性を⼩中学校で保ってほしい。（災害避難の他の場所でも）改修、建て替え時には、ウイルス対策
を整えてほしい。市庁舎の建て替えには特にウイルスに対応できる施設にしてほしい。

問10について、⼩中学校の区域コミュニティーの維持と通学など問題は有ると思うのですが…　☆図書館博物館
は無くてはならない物だと思います。⼟地の記憶をとどめるための資料を保存すべきです。たとえだれも⾒る⼈がいな
くてもです。（ただで新刊本を借りるだけの図書館は不要です。）

上記の空き教室をうまく利⽤し、⾼齢者の⽅々のつどいの場やよく公⺠館で⾏われている習い事等をやる事によ
り、⼩・中学校の⼦供達との交流会などの機会を増やす事ができればお互い良い機会、経験になるのではないか
と思う。⼦供も今、核家族で祖⽗⺟と過ごす時間が無いので年上の⽅々との交流はとても良いと思うし、⾼齢者
の⽅も⼦供の元気なパワーをもらえるのではないか。

・学校⽣活の中で、エアコンがどの位、復旧されているのか（取付け）⼦供達の過ごしやすい、環境作りを早急に
してほしい。　・⾼年令化による、⽼⼈達の⾒守り、居場所、在宅の年寄りが集まれる場所（歩いて⾏ける）
等々、早急に必要なのでは︕︕　施設も⼤事かも知れないが、住み良いと思える⼋千代にして下さい。

少⼦化といえ、⼈⼝推移を⾒る限りでは⼤幅な減少ではないと思うので⽼朽化の更新は⼩中学校を優先した⽅
がいいのでないか︖災害が起きた時も避難所で⼀番におもい浮かぶのは、⼩中学校なので、いざ災害が起きて
避難した先が⽼朽化しているのは少し怖いなと感じました。

今後も⼋千代市に住も続けたいと考えている。⼦供（若い世代）にとって、学校⽣活の充実度、⼦育てのしやす
さは、住みやすさの決め⼿になるはずなので、重点的に⾏って欲しい。現段階で、あまり使⽤されていない施設は、
残念だが、なくして、新しい街づくりに費⽤を回して欲しい。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 ⼩・中学校

⼩中学校や学童保育所、すてっぷ21等、⼦育てに関する施設が全体的に他市と⽐較しても⽼朽化が、進んでお
り、すぐに改修等が必要だと思う。複合化等も進めて、施設や財源の有効活⽤を積極的に考えなければならない
と思う。中央図書館は図書館の他、カフェや催しも多く、⼦供を連れてよく利⽤しています。

特に⼩学校、中学校の空き教室を地域の公⺠館としたり⽼⼈の為の認知症予防の為に地域に公開して⼦供達
と休み時間等に会話が出来たり、校庭の草とりをしたり⼀階部を他の施設とし、階段を利⽤するのは⼩・中学校
⽣としていけばとても良いと思います。有効利⽤を期待します。

⼩、中学校にデイサービスを併設してほしい。

少⼦化については理解していますが、従来の学区制度にしたがうと⼋千代台北からは⼋千代⼩に通うことになりま
す。⼩学1年⽣の⾜では30分弱かかると思います。学校を減らすのであれば学区制度を廃⽌し、近くの学校に通
えるようにして欲しいです。

村上北⼩学校の体育館が⾬もりしています。早急に修善を求めます。広域避難所にもなっているので⼼配です。

問7について　どの施設も地域にとってはなくてはならないものでしょうが、あえて順位づけるなら、⽇常的に安全性が
求められる学校施設だと思います。スポーツ利⽤施設など安価な使⽤料で利⽤出来るのは有り難いのですが、も
う少しあげても良ろしいのでは。

⼈⼝増加、加えて公共施設は⽼朽化し、維持管理が、⼤変だと思います。⼈⼝増も、⾼齢化社会の考慮や予
算も限られており、現在ある施設を有効利⽤しつつ、加えて、改たに改築・新築は、⼤変かと思われますが、築⼯
するならば…。　・校舎の利⽤…地震補強はなされ、学童利⽤（空き教室）なされているようですが、⼩・中⼀
貫校教室や、統廃合、⽼⼈施設の利⽤を試みてはどうでしょうか︖　・図書館は市⺠が⾜繁く利⽤の公⺠館や
⽀所と同じフロアーもしくは、隣接施設がのぞましい。　・少年⾃⽴の家・ガキ⼤将の森は、似た活動なので、夏の
み利⽤のガキ⼤将の森は維持費もかかり、キャンプは、少年⾃⽴の家で実施し、ガキ⼤将の森は不必要だと思い
ます。

⼩学校のプールの稼働が年10回にも満たない為、近くにスイミングスクールがあるなら、そちらで授業を⾏えば良
い。（有料でも構わない）維持費がムダだし、泳ぎを教えられる教員もいない。⼟⽇に開いてないなら⽀所も必
要なのか疑問

⼩学校、中学校を利⽤し、出店、無料のバザーなど、フリーマーケットをやる。中には有料サービスが有っても良いと
思う（ドリンクなど）。

こうして⾒ると、私⾃⾝、ほとんど使ってない（知らない）公共施設が多いと感じました。図書館は近くにある為、
本を読む時間ができたら利⽤しています。⼩中学校で施設を知る（⾏く）機会が増えれば、⾝近に感じ、利⽤す
るようになり、住⺠へ貢献できるのではないでしょうか。

学校と⽣活に密接した施設は残し、その他の施設から、減らすべき。

問10に関して、云うならば余裕教室を利⽤出来るとするなら今現在の⽊造の施設はいらないと思う。⼩中学校の
教室等、⼤いに使⽤すべきだと思う。昔、歩いて通った所だと思えば近い、遠いは何とも感じない。近くの⼩・中学
校を使⽤すべし、耐震も済んでいる事なので。

・⼩・中学校の学区を⾒直して、児童・⽣徒の⼈数が1つの学校に集中しすぎないように改善するべき。　・公園に
ついて何も書かれていないが、遊具のことも必要。ある程度遊具減らして、ボール使⽤可（サッカー、野球、バス
ケ、バレー等のコート）な広い公園（無料）がほしい。⼩さい⼦供、中学校⾼校⽣、お年寄、それぞれ使⽤した
い公園は同じではない。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 ⼩・中学校

学校の中に学童があったりそのままそこの⽣徒が利⽤する事はイイと思いますが―。他の⼈達（⼦供も⼤⼈も）
がたくさん⼊り込むのは―。ダメと思います。教室が空いているのであればそのまま⼣⽅まで勉強を教えるとか体操
教室とかそこでそこの⼦供達が安く安全で過ごせるようにするとイイかと思われます。

⼦どもたちが勉強しやすい環境にするために、エアコンなどを導⼊してあげて下さい。昔と違って、今の夏のあつさは
異常なので、⾝体を壊してしまいます。よろしくお願い致します。

⼩・中学校の環境整備をきちんとしてほしいです。地域全体で⼦ども達を育てていくことが必要なので、保護者・学
校・地域の⼈たちが協⼒して出来るようなものとして、学校施設の地域利⽤を進めてほしいです。

少⼦化でも、⼩・中学校は減らすべきでは無い。その為、問10のような学校施設内に児童も利⽤する施設を複
合化するなど、管理の縮少をすると維持しやすくなるのでは。

利⽤する場所が遠くなれば、気軽に利⽤できなくなるのでは。ぐるっと号のような⾜を運べる事も必要なのではない
でしょうか。⼩中学校も、余裕教室を⾊々な⾯で気軽に、多岐にわたり利⽤できるよう、考えていただきたいです。
お陰様で私は、体育館、公⺠館など利⽤させて頂きました。30〜60才代位まで、この間知り合いの⽅は仕事で
利⽤できず今は働いてないので、体育かんを利⽤しているとの事です。

公共施設の廃⽌が⽼朽化対応の前提となるのは残念に思いますが、保育園や⼩・中学校など⼦供が毎⽇すご
す施設については優先度⾼く検討頂きたいです。

学校の余裕教室等を利⽤して（年少者から年配の⽅まで）様々な⽣涯学習講座やサービスが提供できれば良
いと思います。教える⼈の年齢層や教える内容もよりかなり多様化できるほど、個⼈の持っている⼒量（経験や特
技）も⾼く今はかなり多様化してやらないといけない時代だと思いました。必ずしも教員経験とか資格だけでは⼒
量は測れないので、⾊々な⼈に役割を与えて良いと思います。

学校の余裕教室などの地域の利⽤、⽇頃からコミュニティーとして利⽤できている事で、災害時等、有事の時など
⾃治会で地域で使⽤可能であれば今までよりも広い範囲で避難場所を確保できていれば安⼼感にもつながるの
ではと思います。教育現場ですので制限もあるかと思いますが⽀障のない範囲で利⽤できる事を希望します。

私共の会社は16号線にありますので⼩学⽣男⼥がよくトイレに⼊りに来ます。家迄が遠くつらい時があるとの事で
す。もう顔⾒しりになり私共は特に不満はないのですが年頃の⼥⼦には1⼈で⼊りづらいかなと思います。〔ステッ
カー〕などを貼りたいと思っております。

⼩・中学校の余裕教室は、⽼⼈のデイサービス等で使⽤するのはどうか。⼦供が減少し、⽼⼈が増加しているの
で。（利⽤者から利⽤料をとる）⽀所は、なくなるとこまります。絶対になくしてほしくないです。公⺠館を、⼩・中
学校に…というのは無理がありますか︖⼀部の⽅が利⽤する施設は、⾃⼰負担額を増してほしい。使⽤していな
い⼈の税⾦も使われているので︕

⼈⼝減少に伴い⼩中学校（教室）の⼀部を（⽼⼈年少）達の遊び場にもうけたらどうか︖
庁舎等

ユアエルム内に⽀所があとパスポートセンタが開設、駐⾞場があり（⽴体なので⾬天時もぬれずに済む）⼋千代
台駅直結で便利です。商業施設に協⼒頂き併設してはいいのでは（特に⽀所）　例）①「イオン」⼋千代緑ヶ
丘　②「フルル」村上　③「リブレ京成」勝⽥台

公共が悪で、⺠間が良しとは思っておりません。インターネットなどで、内容は変わると思います。⽀所なんて⼤型バ
スになるなんて事も。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 庁舎等 市の顔とも⾔える⼋千代市役所本庁・⽀所の⽴替え、⽀所に関しては、⽴替が出来なければ、リフォーム等のお

願いします。近隣の市は、⽴替を進めています。きびしい情勢だとは思いますが。

市役所の⽼朽化が⼀段とめだちたまにしか⾏かないが建て替えを希望致します。

今回の市役所の建て替えは賛成です。今後、⼤きな⾃然災害が起きる可能性が⾼くなっているので、避難所に
する事も考慮した施設の運営を考えて頂きたいです。

庁舎等が優先だと思う。
市役所や⽀所を、⽉に2⽇程度でも良いので、⼟・⽇・祝⽇もあけてほしいです。不便です。

・⾼津⽀所→イオンの中へ異動（駐⾞場の少なさの為）　・交通の便の悪い施設は、⾒直す。（駐⾞場の確
保、バス便等出来ない場所）　・⼩、中教室は、学区再考も必要です。

・諸⼿続き、証明書などに必要な⽀所は徒歩圏内に残してほしいです。　・複合化・賛成です。

市役所のお⼿洗いだけは早急にリフォームした⽅が良いと常々思っています。資料を拝⾒して市の財源が⼈⼝減
少と少⼦化により⼤変厳しくなってゆくのを知りました。施設の問題だけでなく、効率化upで⼈件費が削減できると
いいかと思いますが、施設の維持費はケタ違いでしょうね。

庁舎について　庁舎建て替え⽅針が主流になって進んでいると聞いてます。建築基準法では耐震化⼯事で充分
に庁舎としての機能が維持できるとの意⾒もあります。財政逼迫している現状では、巨額の借⼊れが必要な建て
替えではなく耐震化⼯事を容認すべきと考えます。

⼋千代市も保健所が必要だと思います。コロナウイルス流⾏の時熱が⾼くなった主⼈を⾊々TELを致しました。そ
の時あまりにも⼋千代市が相談に対応していただけず困りました。今後のためにもよろしくお願い致します。

市庁舎は暗くてトイレが古くて利⽤したくないイメージがある。古くてもいいので明るく改装してほしいと思います。

現状、あまり公共施設は利⽤していません。今のところそれで不⾃由も感じていません。市役所は、市の顔なの
で、新しくした⽅が良いのに、と⾏く度に思っています。建物の中も暗いですし、働いている皆さんが気の毒です。

⾼津⽀所は必要と考える。

⽶本は、銀⾏までなくなり、⽶本⽀所や公⺠館までなくしてほしくない。ここ数年⼦供に乗せてもらって病院に⾏く
時、集中している施設を通り過ぎるだけで中はどのようになっているかわからない。本所に⾏かなくて、⽀所で何んで
も出来るとよい。

今後はコロナの教訓で⾏政システムのIT化が進むので、市役所の建替えも含めて建物はいらなくなるはず。教育
や介護は必要だがIT化でスペースそのものがいらなくなる事を⾒越して、施設計画を⽴てて欲しい。

・利⽤状況の件ですが住⺠票等のみ利⽤する⼈はどの部分に⼊りますか。　・市として何か具体案はどうですか。

N市の場合　庁舎を新築し後、窓⼝は暗く、節電の為か暗く暗い施設となっている。住⺠にとって、気軽に利⽤で
きる庁舎にしてほしい。地下⾷堂について、友⼈を案内して⾏ったら友⼈は暫く⾷事をしませんでした。暗く、不愛
想な職員の対応に困ってしまいました。新築⼯事、請負は地元有⼒者業者がやると思います。現在の建物を観
て、反省し永久的な新築を希望します。

市役所庁舎を⾼令者が安⼼して相談に⾏けるバリアフリーの新舎屋にすることを希望します。〜明るい庁舎、活
気ある庁舎〜

⼋千代市役所が古くてきたないイメージがあり、改装して欲しい。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 庁舎等

①市⺠が利⽤しやすい⽀所をもっと活⽤していただきたい。（⼈員配置を含め）例えば⼈間ドックを利⽤する場
合、市、国保年⾦課に申請する必要があるが、これを⽀所で出来るようにしていただきたい、最低申請書の受
理、交付を⽀所が⾏う。交通費、時間が必要（半⽇つぶれる、従ってここ数年、ドックを利⽤していない。）　②
新図書館への巡回バスは考えられないか。　③各図書館に「本を消毒する装置」を備えていただきたい。　◎各公
共施設の今后のあり⽅について云えば財政的な⾯を考えると保育所、⼩、中学校を除き、地震倒カイの怖れのあ
るもの以外の施設は維持管理に必要な⼯事でもたせるべきと考える。「中央図書館」基本的に窓⼝業務は⽀所
が⾏うことが最⾼と考える。

中央図書館に市の出張所を開いてもらえるととても助かります。

⽀所などは、⾼齢者などが困るので無くさないでほしい。マイナンバーカードが7割位までいくまでは必要だと思いま
す。（おおむね⼀部の個⼈や団体）この様な⽅は、発⾔⼒があり強い⽅が多いので、いつまでも守られている現
状…おかしいと思います。

（1）⼈⼝減少、扶助費増⼤等による公共施設の再編はやむを得ないが、その⼀⽅で莫⼤な財政を投資し庁
舎の全⾯建替は納得できない。市⺠が利⽤する公共施設は市庁舎より⾝近の⽀所や公⺠館の⽅が多いのであ
る。⾝近な施設を整理し⼀点豪華主義は改める必要がある。（2）公共施設を⼀律にした再編は問題がある。
学校教育法にもとづく⼩中学校、児童福祉法にもとづく保育園などの施設をレクリエーション施設などと⼀緒にする
ことは設置根拠を無視したもので乱暴である。しかもこれら施設を減らす基準に「⼀部個⼈や団体の利⽤」「維持
経費がかかる施設」などを上げているが、施設の⽬的はそれぞれ違うのだから無理がある設問である。

東葉⾼速の電⾞賃は⽇本⼀⾼いわりには、街が淋しい⼋千代市に感じます。初めて市役所に伺った時、いま時こ
んな役所で仕事してる⼈いるの︖と思いました。トイレもきもち悪いですし…。無駄に国⺠、市⺠の税⾦を使って無
駄な建物をつくってる政治家がたくさんいますけど、も少し仕事しやすい環境は、働いてる⽅々のためにも整えてあげ
た⽅がよいのではないでしょうか。財源がないのは、⼤変ですが…。このアンケートは、世帯主あてでは都合悪かっ
たのでしょうか︖ご家族で話しあって皆さんのお声をおきかせ下さい…ではいけませんか︖私は届いた時とても怖
かったし、なぜ私︖と2W放っておきました。今、変な⼈が多からもっときづかいは必要だと思います。

申請の⾃動化等、⼈件費がかからない⼿法を検討すべき。

現在、⾼津⽀所の移設の話がありますが、⾼津団地にお住まいの⽅々の年令層を考えると、あまり得策でないと
感じています。庁舎類の併合は難しい課題もたくさんあると思いますが、今⼀度「現状維持」でお話を進めていただ
けないでしょうか。

⽀所に関してですが、数年前に利⽤した際にプライバシーに関する件で窓⼝で⼤声で話されました。その担当者は
深く感じてなかったのかもしれませんが、私的には他の⽅もいたのでもう少し配慮が欲しかったです。スペース的にも
せまく個別相談スペースもあるようでないに等しい状態。パーテーションを作ったり、受付の⽅がトーンに気をつける
などしてほしいです。あと⽀所の⽅が「⽀所では○○はできないんです」と放棄するような発⾔をしているのを⾒たこ
ともあり、不快でした。

・市役所は、古くて、暗くて陰気くさい。・財源は限られていて、⾃分達は後回しになっていると思いますが、市の為
にも活気をみせて欲しい。

市役所をきれいにして頂きたい。

⾼津⽀所は建物は古くなっていますが、便利な地にあると思います。建物は⼤きく直すのでなく、同位置で、しっか
りした建物に直してほしい。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 庁舎等

・本庁舎と⽀所・連絡所の対応能⼒を⽐した場合、⽀所・連絡所では正確・迅速な回答が得られないケースが
多くみられます。どちらに勤務する場合でも正確で同⼀の対応ができるように知識と技能の習得をお願いします。
・⼩、中学校の余裕教室を⾼令者の介護・療養施設と併存できるよう改良してはいかがでしょうか。⼋千代市も
⾼令化がどんどん進みますので公共の施設を有効に使えるように改良を望みます。　・近年、街の様⼦を観察する
と⾼令者が多いことに気付きます。家にこもりきりの⽼⼈を外出させ、健康を維持していくために街の歩道にベンチ
がたくさん設置されているといいのですが。⾼令者は少し歩いて休み、少し歩いて休みを繰り返します。歩道沿いの
住居の⽅々から折りたたみイスの提供（を指定した⼀定期間、たとえば9︓00〜17︓00まで歩道に折りたたみイ
スを置いていただく等）していただくのも⼀考だと思います。道交法や消防法も関することですが、外出しやすい街
づくりのためにご検討ください。

市役所村上⽀所をよく利⽤しました。職員さんがとっても親切でした。

聞いた所によると⾼津⽀所が、縁が丘のどこかにうつるときき、⾼津団地もみな様お年寄りが多くなったので、遠くな
ると、どうしても、不便になるので、出来れば、今の所へ建て直していたゞけたら、と思います。

コロナ禍で⽣活様式が変り⼤変な時ですが地域で⾼令者が⻑く⾃⽴⽣活出来る様なサービスを考えていただきた
いと思う。以前⽀所で⽤事が果たせず帰った事がありました。市の仕事を理解している⼈の配属をしていただきた
い。

市役所は古くて、あまり綺麗とは⾔い難い。綺麗にすればモチベーションも上がるのでは︖（仕事をしていないだろ
う、と⾔いたいのでは無い）⼩さい⼦連れでは⾏き難いレベルなので…。早く綺麗になると良いですね。頑張って
下さい。

⾼津団地においては、⾼齢化が進んでおり、⾼津⽀所は、絶対に必要だと思うので、なくさないでほしい。（⾼津
団地の⽅が⽀所を使⽤することが多く、お年寄には、遠いと⼤変）

ムダな物を建てすぎている。改修などはせずに撤廃し、そこにかかっていた⼈件費や管理費を他に充てるべきでは︖
限られた財源と⾔ってる割に、活⽤法に⽭盾があるか、考えが浅すぎる。⽣産性のない役所員の削減も項⽬に⼊
れるべきではないか︖逆に今の⼈数で⾜りない等は考えていないか。市として、どのように考えているのか⽰して欲し
い。⼋千代市は無駄な建物・役所員が多すぎる。以前、年⾦の事で問い合わせした際、対応に応じた上⻑っぽ
い⼈物が、（上⻑に代わると⾔われた）物をくちゃくちゃ⾷べながら電話の対応に当たったのはモラルとしていかがな
ものか。⼈に不快感を与えて給料をもらっているとかおかしい。役所はIQ低い⼈間が多すぎる。問い合わせもした
が、わからないとして帰された。

図書館
⼋千代中央図書館に、TSUTAYAが運営しているような「こども図書館」を別で作ってほしい。⼩・中学校にクー
ラー等設置が遅れていると聞きました。最優先でつけてほしいです。昔からある地域の図書館の⽴て替えも検討し
てほしいです。

・図書館についてですが、建物を増やすより、本の数を増やして欲しいです。（中央図書館スカスカでがっかりしまし
た。それなら元の図書館を充実させて欲しかった。）　・各施設、古いトイレを直して欲しいです。外側はボロでもい
いので…。　・上記のようなものに使われるとわかっていたら、寄付とかもします。どこに使うか確定されるクラウドファン
ディングとかあればいいなと思います。　・財政難で⼤変だと思いますが、がんばって下さい︕︕

⼋千代台図書館を利⽤しています。書籍の購⼊費⽤をへらせるのでとてもありがたいです。閲覧スペース、学習ス
ペース等を設けていただけると、もっと利⽤したいのですが‥。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 図書館

・中央図書館ができて、とてもうれしく思います。その他の図書館の整備も積極的に進めていただきたい。　・⾼齢
者数の増加に伴い、毎⽇の⾷⽣活を充実させる⽬的での場所作りを考えていただきたい。安い料⾦で昼⾷（バ
ランスの取れたメニュー）をいただけるような場所を、ボランティアに頼らず、市政が中⼼になって⾏っていただきた
い。運営は、地域の元気な⾼齢者が⾏えば良い。

総合図書館遠くて、不便です。

中央図書館が必要だったのか︖無駄の施設に思われる。（税の無駄遣い）市本所の建て替えの急ぎ、市⺠の
交通アクセスを考えていただきたい︕⼋千代市は保守的な市（市政）だと思う︕

図書館の本の種類を増やしてほしい。（⼋千代中央図書館）

中央図書館の駐⾞場利⽤料が⾼い。もう少し安くし⾷堂等も充実させれば利⽤者も増えると思う。他にも売店の
ようなものを設け増収を図る⽅法を検討されては如何でしょうか

・中央図書館の駐⾞場は無料にして頂きたいです。⽴派な施設ですが、1時間無料では、わずらわしく利⽤したく
なくなり、他の図書館を利⽤しています。　・集会施設はあまり必要性を感じません。　・スポーツ、レクレーション、
産業系の施設はサービス向上の為、⺠間の企業に委ねてもいいのかな。と思います。

無駄なしせつが多い。建てたばかりだが新川の図書館もったいない︕︕

・新しい施設をどんどん建設せず、既存のものを改修して経費を削減することが良いと思います。（中央図書館の
ギャラリー、研修室や農業交流館の研修室が充分に活⽤されているのか疑問です。）　・中央図書館のバス停
が敷地ロータリーではない点がお年寄りに不便に思います。図書館の駐⾞場も施設管理料と収⼊のバランスから
考えて不要と考えます。（駐⾞場を無料にするorなくして⾞で来れないようにする。）

図書館の本についてお願い。新しく売れ⾏きの良い本（ベストセラーとなりそうな）が少ない。古い本を探している
時は良いが、⾒たい本が少ないので増やしていただけるとありがたい。

⼋千代台駅に図書館の返却ボックスを置いてほしい（利便性向上のため。駅を使うときに返却出来るため、延滞
の数を減らせるのではないかと考えます。）。公共施設についてとは異なりますが、最近カラスが増えてきたと感じま
す。そのため、カラスの駆除を検討していただきたいです。花⾒川サイクリングロードの整備をお願いしたいです。千
葉市と佐倉市はきれいに整備されていますが、⼋千代市に⼊ると砂利道が続いています。近年、⾃転⾞を利⽤す
る⼈が増えてきています。整備されることで、運動習慣をつけることにもつながりますし、地域が活性化するのではな
いでしょうか。また、公園が⽊が⽣えているだけで、後は何も無く暗い印象があります。公園をみんながイメージする
ような公園らしい場所にしていただきたいです。最後に、他市でやられてるように⽔道料⾦の引き下げがされると、よ
り誰もが、住み続けたいと思う市になると思います︕︕

私は図書館をたまにつかうくらいなので、市の公共施設について深く考えていませんが、図書館がなくなったら、私は
本を読むことはないと思います。あと、⼈数の少ない⼩・中学校は、どこかと合体させた⽅がいいと思います。

中央図書館、あんなに素晴しいのに利⽤したことない⼈けっこういます。もっと皆さんに知らせるか、交通の便良くす
るとか考えてください。

勝⽥台図書館の駐⾞料⾦が⾼い。料⾦は段階的にすべきである。（不法駐⾞をなくすため）例えば2時間以
内は100円、3時間を越える場合、300円に改定してもらいたい。

中央図書館の駐⾞場を無料に。図書館に新しい本（⼈気の本）を早く⼊れてほしい。⽼⼈向けのサービスを充
実させてほしい。えんげ体操や、他市では（市原が特に）進んでいるそうです。個⼈のサークルetcだけでなく、市
が企画運営して（講師を招くなど）地域のつながりの場にして下さい。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 図書館

・⼋千代台図書館をもっと⼤きくしてほしい。　・⼀般市⺠に公共施設を知ってもらったほうがいいと思う。（場所が
わからない、使⽤⽤途がわからないものが多いため）

図書館やスポーツ施設は必須だと考えます。博物館や⽂化施設等、統合できるものは統合し、福祉や未来の教
育にお⾦を回していくことを所望します。

中央図書館の駐⾞場の無料化（時間制限なし）を強く希望します。せめて、3時間無料であれば利⽤しやすく
なります。

・中央図書館の駐⾞場は全⾯的に無料開放した⽅がよい。（利⽤者の少ない要因となっていると思われま
す。）　・郷⼟博物館は中央図書館と複合化した⽅がよい。　・となりの佐倉市のように観光にもっと⼒を⼊れても
らいたい。そのためにふるさとステーション付近はもっと⼈が集まる⼈気スポットとなるように積極的に投資してもらいた
い。明るい楽しい街を造って下さい。

新川の図書館は、本当に税⾦の無駄使いと思う。その費⽤は市役所の修理に使った⽅が良いとず〜と思ってい
た。床はボロボロ、トイレは古い。本当に使い⽅が分らない。

新川沿いに出来た図書館は全く必要ないと思います。何の為に作ったのか、全く理解不能。そこにあるスペース、
⼈件費のムダを街中のもっと⼦供・年寄りに使う⽅が良いと思う。あの図書館を作ることにハンコをおした市⻑の考
えが⽢いと思う。⺠間で、あの⽴地は考えられない。もっと⼟地の有効利⽤、不必要な⼟⽊⼯事を減らし、⼦供
の多い安⼼安全な市にしてほしい。学校の⽼朽化も市の対応や⽅針の⽢さだと思ってます。もっと⺠間をみならっ
て、ムダな労働と必要な労働を⾒極めてほしい。今回このアンケートにえらばれて光栄です。乱筆ですが、市の今
後に不安をもっています。犯罪のない、⼦供・年寄が安⼼して住める市にして下さい。

図書館や博物館は⽂化的な⽣活を送るために必要であると考えます。利⽤者が少なかったとしても、できるだけ残
してほしいです。少⼦化だったとしても、⼦供達が快適に過ごせるように、学校施設等を充実させてほしいです。将
来を担う⼦供達に不⾃由を押し付けることのないよう考えていってほしいです。

・私は主に図書館をよく利⽤しています。どこの職員さんも対応が親切で丁寧　調べものにも細やかに対応して下
さりいつも感謝しています。　・市役所迄のバス便が無く不⾃由を感じています。

中央図書館の無料駐⾞時間を⻑くして欲しい。利⽤するためには、⾞で⾏くしかないため。

（⽣涯学習プラザ）私は12階は図書館にしてほしいです。図書館が遠くてなかなか⾏きにくい。私の楽しみは本
です。スポーツ・娯楽も皆様必要でしょう。考えて下さい。お願い致します。

新川添いの図書館、ギャラリー等でばく⼤の費⽤をかけた。現在は緩和されたが、駐⾞場利⽤にお⾦がかかる図
書館なんて考えられない。お⾦を掛けたくない為に駐⾞場⼿前で⾞を停⽌する⼈、そもそもの利⽤を断念する⼈
…⽬も当てられない。⾃然をけずって、箱物を建て、利⽤者も多くないのでは‥⼤変残念だと思わざるを得ない。

新川の新図書館のような新規開発は、もう⽌めてほしい。

⼋千代台図書館、場所はすごく良いのに中の施設が残念なので、きれいにしたり、⾃習できるスペースがあるともっ
と栄えるのではないかと思いました。

勝⽥台図書館の⽼朽化雰囲気が暗い。あつい。
博物館、図書館など⽣活に必要ない所に無だな税⾦を使うべきではない。

公園
少⼦化で⼦供の減少が進み公園などほとんど⼈が来ない所などが多いので、ドッグランなど作ってもらえるとありがた
い。

公園の整備に⼒を⼊れてほしいです。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 公園

公園の遊具等の⽼朽化は予算の関係もあり、整備の難しいところもあると考えます。ただし、雑草や⽊々の⼿⼊
れ等は⼦供達が安全に活動できるように整備を頂きたく考えています。また、居住地、勝⽥台地区は道路の整備
により台地内の交通量も増加しており、事故の⼼配が増えております。⼦供達が公園内で⾃転⾞の練習ができた
り、⾃由に規律を守り楽しく遊んだり、年輩の⽅々ばかりでなく、⼦供達の成⻑の場として活⽤できるように利⽤規
約等ルールの調整を頂き度、考えております。宣しくお願いします。

公園にトイレの設置　各地区1ヶ所で良いのでトイレを設置してほしい。⼯事現場にある様なトイレを⽔洗化すれ
ば⼯事費もおさえられる。

公⺠館
公⺠館（集合施設）は無くして複合化した⽅がいい。・理由　インターネットで情報共有が可能（zoom等）
必要により、集まらなければならない場合は、複合化した施設に集まればいいと考えられる。

公⺠館がどのような活動をしているのか地域住⺠に周知されておらず利⽤しにくい。⼜、利⽤価値のあるサークル
活動等されているとは思えない。無駄である。⽀所は広い場所に職員が在所しているが、スペースが無駄である。
売却など検討すべき。新川にある図書館は利⽤しやすく職員の態度もよろしい。直営ではなく競争⼒のある⺠間
等に委託してサービス向上するべきだと思われる。市役所⽴替⼯事の前に⼦や孫の安全のため、学校に資⾦を充
当してほしい。

⾼齢者が気軽に交流できる場、⾃⼰教育できる場としての公⺠館、（公⺠館講座含）、図書館は今後とも維
持していただきたい。現在⼤和⽥公⺠館と図書館が仮施設となっているが、再建は同場所か、限りなく近い場所
を希望します。また⾼齢者が、お茶を飲める場所、中央図書館のカフェのような場所が、⼤和⽥にも他の公⺠館
⽂化施設にもあるとよい。年よりは、散歩してお茶をのみたいと思っても⼊るところがないのです。公共の施設が、⾼
齢者に優しい場所であることを希望します。

睦公館のように中学と⼀緒に公⺠館と共有して使⽤できる図書館（室）調理室、⾳楽室、和室、講習室など、
とても良いアイデアだと思いました。地域密接で無駄がなく、あいさつをかわすぐらいですが学⽣と、なにげない関わり
が相互関係が良いと思う。

村上団地に⼊居して38年になりますが、村上公⺠館を利⽤したことはありません。外観も古く、汚くて、ひどい状態
です。改修、⼜は建て替えて、誰もが、少⼈数でも卓球、ヨガ、語学教室等に使⽤できる場所になれば利⽤した
いと思います。それが無理なら、⼩、中学校の空き教室を使⽤できれば、体育館を利⽤するほど⼈数がいなくて
も、夜間だけでなく、昼間も、卓球、ヨガなどに利⽤したいと思います。

睦公⺠館にもっと資⾦を投⼊して、トイレ、内装、冷暖房etcを良くしてほしい。

⽴派な公⺠館等がありながら、主催事業等のソフト⾯が全く⽋落しているため利活⽤することができない。他の⾃
治体の積極的な住⺠サービスを⾒習うべき。

・公⺠館（むかしからあるたてものは⾼令者を考えエレベーターがあるといいと思います）　・新しく出来る施設は
交通の便が悪く遠いためあまり利⽤出来ません。バスの便のよいところ半径2km位までにあると利⽤出来ますが北
部の⽅にあっても利⽤出来ないものが多いです。

・公⺠館は時間に厳しいため、室に⼊って机を出したりする準備時間がほしいので、せめて10分前位に部屋に⼊
れると良いと思います。

⽀所は⾼令化がすすみ市役所に⾏けない⽅が多くなるので減らさない⽅が良い。スポーツ施設も残してほしい。
公⺠館と⽂化センターの違いが良くわからない。統合してもよいのでは。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 産業系施設

⼋千代“道の駅”が近くにあり、よく利⽤してます。とれたての農産物が安く買う事ができ嬉しいです。楽しいイベント
も時々あり、四季折々の景⾊も楽しむことができ、さらなる発展を望んでます。

どう考えても、不必要な道のえきの所の橋なんか作るから財源がなくなるんだと思いますが。
⼋千代ふるさとステーション　やちよ農業交流センター　上記施設透明経営に︕

やちよ農業交流センターにうさぎ、やぎなど⼦供が動物と遊べる場所があればよい。せっかく⾜をはこんでも何もな
い。

やちよ農業交流センターは新しくとてもきれいな施設ですが、普段から有効に利⽤されていなくもったいなく感じる時
がある。

⼋千代中央図書館、やちよ農業交流センター（橋含む）など今後新規公共施設は慎重に検討し、実施する事
を望む。

⾏政が先頭に⽴って改⾰をドンドン進めてほしい。道の駅は障害者の⽅々を採⽤する義務があると思う。市の施
設を使⽤しているからふるさとステーションも。

施設の整備運営等すべて市の職員がまかなうのではなく⺠間の⼈の意思も参考にして⼀番特則な⽅法で進めて
いただきたい。農業交流センターの⾷事処も、もっと⼿軽に⾷べられるメニューを考えてほしい。気楽に⾷事が出来
る物、ソバ＆ラーメンとか。

無駄な施設（農業交流センター）を造ったことは総括すべき。

やちよ農業交流センターのような無駄な施設を作らず、災害時に避難場所として活⽤できる施設を作る⼜維持す
べきと考える。

次の⽇本を作る次世代の⼈財を育くむ智慧と知識より育てられる施設にしたい。その爲に、市⺠税が全国⼀⾼く
ても、市全体の緑及新川等を取り⼊れ、全国⼀の⼈戝を育てられる市としたい。⼜農業⽣産者も⾼令化、後を
次ぐ⼈数も苦慮している様⼦、市が⼀括借り⼊れその⼟地も公共施設にし、会社組織的な運⽤にし、社員
（︖）でこれから全世界的に⾒ると⾷料不⾜になる時代が来ることが、考えられます。その様に施設と⼟地とを⼀
つに考えてみたらと考えます。

⼋千代市にこんなに公共施設があったことを、今回初めて知りました。道の駅やキャンプ場は利⽤してみたいと思い
ました。

集会施設 各団体などの集会などで⾃由につたえる建物あったらいいと思います。

市⺠体育館に個⼈利⽤の⽇があるように公⺠館や学校の空き教室も有料で部屋を個⼈で借りれるとよいと思
う。⺟（⽗）親と⼦供のサークルや、お年寄のサークルや、ママ友のグループなど。

最低限、20〜30⼈位の利⽤出来る集会所（施設）を各地域（町）に作ってほしい。（⾼齢化に伴い、交通
機関（免許返納）等で遠出が出来ない。）　・費⽤等は、市と地域で負担する⽅法

私個⼈の事なので恐縮ですが都内の会館をグループで活動拠点として利⽤させていただき、有意義な時間を過ご
させていたゞいて居ります。定期的に場所を確保するのは難しい事ですが、活⽤出来る場所が持てるという事は、
精神的に丈でなく豊かに⽣きて⾏ける活⼒源ともなるものです。⼈で⽣きる限界を越えて⽀え合って⽣きるエネル
ギーを培って⾏けるそんな場を⾝近で持てるようになったら有難度い事ですし、必要なことでもあると思うのですが。

カラオケができるとか。⾷事会ができるとか。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 スポーツ施設

・⼋千代総合運動公園市⺠体育館の向かいの駐⾞場（野球場隣り）が休⽇はいつも満⾞状態になってしまう
ので、駐⾞場を広げて頂きたいです。図書館の駐⾞場は少し離れているので…　・公園の⾞の整備はもっと定期
的に⾏ってほしい。　・樹⽊（桜など）の剪定が景観をあまり考えておらず雑な様に思います。

⼦供達の遊べる（体を動かせる）場所が少なくなっておりますので、スポーツ施設など、安⼼して使⽤できる場所
を充実した環境にしていただけたらと思います。

運動をして、⾝体作りをしたいのですが、⾼年令の⽅達が、気軽に出向いていける様な場所を沢⼭設けてほしいと
思います。（天気が悪い⽇でも歩⾏運動が出来る所など。）市⺠各々の⼼（気持ち）が動く様になったら今迄
以上に良い街明るい街になってほしい。⾏政にしてもらう‥ではなく⼩さい⾝近な事は各⾃でやろう︕の気持ちが
欲しいですね。（私も含む）

職業柄様々な地域に住んだが、⼋千代市はスポーツ施設が特に⽴派に思う。市が主催でなくてもよいが、それら
のスポーツ施設を利⽤したスポーツイベントを誘致した⽅が良いと思う（マラソン、陸上、⾃転⾞など）。地域の活
性化にもつながると考える。

・市⺠球場の改修（以前のように⾼校野球のできる設備・整備を）　・萱⽥近隣公園とか、野球グランドの主管
部署の変更により、⼈件費、経費の削減を︕（クラブチームに、管理をまかせる。⽂化スポーツ課から、公園緑地
課へ）

東⼆⼩の跡地に、ドッグラン、キャンプ場を作る事は絶対反対。⼦供向の運動場を作るべき。

市⺠体育館を利⽤していますが、エアコンからの⽔漏れがあります。修理しながら利⽤していくのでよいのではと思
います。利⽤者が多い時は駐⾞場がたらないのでいっぱいになります。駐⾞場がふえれば、利⽤しやすくなるのでは
と思います。⼈も増えるのでは。他施設複合化などしても駐⾞場がしっかりあれば、利⽤が多くなり⼈は集まるので
はと思います。

テニスコートを全てオムニコートにして欲しい。萱⽥など（特に）

市⺠球場及び市⺠プールは、そのままですね。特に⼦供にとってのプールは、今年こそはと毎年待っているのですが
…⼋千代市にはプールが無いので、他市のどこが利⽤可能か︖知りたがっています。

もっとスポーツのできる施設を中にも外にもつくってほしい。

私は⼋千代市に家がありましたが3年前から他市から、住⺠票を移し⼋千代市⺠となり、市⺠参加スポーツなどに
⼊会しています。いちばんきになった事は、体育館利⽤時、駐⾞場件、その利⽤時に思った事は、活⽤してない
プールの空地、草がおいしげっている。駐⾞場に出きないのかなと、いろいろの⼈達の声が出てました。

市⺠球場がきれいになれば、⾼校野球の予選⼤会も呼べると思います。
⼋千代市⺠球場の改修をお願いしたいです。

新川ハードコートをオムニコートにして頂ければ、ひざやこしに優しく、健康寿命を考えると⽣涯スポーツとして⼀番
良いのはテニスなんです。是⾮、ハードコートからオムニコートに改修して下さい。ご検討よろしくお願いします。

健康維持の為、施設利⽤しなくても、屋外で気軽に利⽤可能な器具を設置して欲しい。（1⼈で背中伸ばせた
り、腹筋できるベンチなど）歩いて⾏けるようなところにあれば尚良い。⾼額な建物よりもメンテ、費⽤など安くすみ
そう。

市⺠体育館をよく利⽤するものです。⾬もりなど⽼朽化がみられますが、休業している間に⼿直しなどしていました
か︖スポーツなど、他地域から来場する⼈もいます。冷暖房完備している施設として、他市からも利⽤したいと思わ
れている施設だと思うので、少しずつでもなおしてもらいたいです。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 スポーツ施設

現在やちよいきいき体操教室に参加していますがふれあいプラザへ⾏くには遠い為バスを利⽤しています。ぐるっとバ
スは曜⽇、時間が合いません。公共施設を利⽤したくても⾜がなくては何にもなりません。市の医療費削減の為に
も⽼令者に運動施設を利⽤させて下さい。⼩・中学校での利⽤も推進して下さい。

私⾃⾝は⾼齢でここ7、8年、余り外出することもなくなって、施設を利⽤することも少なくなりました。将来への展望
として、スポーツ、⽂化、福祉を中⼼として、考えていただきたいと存じます。

屋外市⺠プールを再稼働することを望む。

貴市⺠アンケート調査票を興味深く拝⾒いたしました。今回のアンケート調査にて多くの市⺠の真摯な希望・要望
などが⾏政に正しく反映されるのと祈念しています。なお、私は当市に30年以上住んでいますが、改めて特に利
⽤・印象に残っている公共施設を挙げるとすれば、漸く出来た中央図書館（質的には近隣諸市に劣るが）を除く
と、「⼋千代総合運動公園⽔泳場」に最もお世話になったと思います。残念ながら同⽔泳場は、平成20年度以
降⽼朽化などの理由のため休⽌され惨めな姿をさらしていますが、今こそ当市に引っ越してこられる若い⼦育て世
代を⽀援するために復活整備すべきと考えます。総じて当市の公共施設は⽼⼈向け・農業従事者向けに安易に
偏重しており、⼦育て世代への財政資源の適正な配分への是正が必要と思います。⻑期的には、それが⼦供た
ちの“ふるさと・⼋千代”への愛着・思い出づくりにつながると思います。宜しくご検討をお願いします。

プール施設がほしい。

市⺠体育館の奥の閉鎖中の市⺠プールを緊急時対応可能な転⽤性に富んだ簡易施設の検討（例、PCR検
査センターの設置）

市⺠プールをなんとかしてほしい。船橋がうらやましい。市⺠プールがあることでフルルにも⼈が来るしお⾦も使う。今
のままだと市外のプールに⾏くしかなくそっちでお⾦も使う。

市⺠プールを復活させてほしい。市役所の出⼊⼝はすべて⾃動ドアにすべき（ベビーカーや⾞イスの利⽤者にとっ
て不便である）⼤和⽥⼩を綺麗な設備にしてほしい。

博物館
郷⼟博物館の内容がとぼしく、そこで働く職員等も、必要がないように思います。今までに（10数年前）に1度⾏
きましたが、がっかりしました。

福祉施設
・福祉センターなど⾼齢者が利⽤できる内容をもっと市⺠の⼈達に利⽤していただける様にPRすると良い。　・⼊
浴等（リハビリ施設）が利⽤できる事などのPRをすると良い。　・市役所の中に⾷事が出来るスペース（⾷堂）
を作成すべきと思います。（現在のレストランが閉店するとの事なので）

⽂化・スポーツ施設

総合⽣涯学習プラザについて　1．1階に設置してあるパソコンは、不要である。　2．温⽔プールの⽔がとてもき
れいである。出⼊⼝受付セントラル⼥性スタッフは、とても良い。　3．時の流れに伴い、初級の中国語講座をふ
やしてほしい。

⽂化施設
市⺠会館等、維持管理費が⼤きい施設の場合も、やはり東京まで⾏くことなく、コンサートや芸術にふれることは
⼤きいし、楽しむことは必要です。もっと多⽬的に⼩ホール等を貸し出したらいいと思います。⼀⽅図書館は公⺠
館の中で運営し、地域で利⽤するのが望ましいです。また産業系施設のふるさとステーションや、農業交流セン
ター等は地産地消のもと、地元の農業等の応援のため必要ではないでしょうか︖

⼋千代台⽂化センターは夏場の避難所として何度か利⽤していたので残して欲しい。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 ⽂化施設

私亊ですが⼋千代台の⾃治会館を毎週ダンスの練習で使っておりました。が、2020年3⽉以降使えなくなり、変
りの施設を探しましたが30〜40名の練習でもあり広さを求められる亊で次の場所が⾒つかりませんでした。したがっ
てくやしくも解散という事になりました。体⼒維持を楽しく、⼈々の交流を⾏える場所が年令を重ね⼈⼝が増える亊
が分っているだけにとても残念でした。市の医療費を減らせる⼀助にもなっていると⾃負しておりました。・ふれあい⼤
学の卒業⽣です。最近のふれあい⼤学は講義のみだと聞きました。私達の時は午后のクラブ活動でOB会を作
り、10年以上も過ぎていますが今でもその時のOB会がとても活発に集まる会を作っています。年令のいった⼈々が
若々しくいられる市であってほしいと思います。

市⺠会館など、市の⽂化に対する意識を⾼める施設は重要であり、維持していくべき。

・市⺠会館での催物（コンサート等）が少ない。　・市⺠プールが必要と思う。　・道の駅に遠いので農産物など
の恩恵を受けていない。

⽂化施設は魅⼒あるコンテンツを多くそろえて集⼈⼒を⾼めるべき。

⽉⼀回のペースで市⺠会館を利⽤、サークル活動をしています。管理が⺠間に委託されてるとの事、システムが⾯
倒です。10ヶ⽉前に申し込んでキャンセルの場合は、⼝座に振込とか、もっと簡素化出来ませんか︖

若い時はたくさんお世話になりました。70代になり今は感謝でいっぱいです。ありがとうございました。（歌、ダンス、
卓球）

管弦楽や吹奏楽で他の市の施設を利⽤しています。⼋千代市の⾳楽系施設は利便性がとても悪く、なかなか利
⽤する気になりません。駅に直結する⾳楽施設があれば嬉しく思います。市⺠会館はアクセスも、⾳響も悪く、利
⽤を躊躇します。

⼋千代台地域の施設について、完成時に⽐べ、職員数が激減し、声楽クラスが打ち切りとなったり予算削減の影
響が出ている。⼤⼈のぬり絵や絵⼿紙など講師や能⼒のある職員がパートであり⼈員が確保されていない。⼀⽅
で、本来の職員は交流の場に出ることが少なく、本来の施設の⽬的が達成されていない。それぞれの施設の達成
⽬標と効果を測定できるようにならなければ、予算削減下で有効な⾏政施策が展開できない。この結果利⽤者
にとって魅⼒ある施設の運営ができていない。いかにして魅⼒的な施設にするか論議を要する。⽞関に建てた⾼価
なWellcomeボードは、いったい誰のために買ったのであろう。

⺟は社交ダンスを元気に楽しんでいます。⼋千代台⾃治会館がなくなり、がっかりしています。シニア世代の健康
維持と仲間との交流のために、駅近くの交通の便の良い所にある施設を是⾮、復活していただきたいと思います。
どうぞ宜しくお願い致します。（医療費、介護費の抑制になると思います。）

保育園
少⼦化ならなおさら保育関係を使いやすいようにすべきだと思う。⼋千代台地区なら⼋千代台⼩学校をもっと活
⽤した⽅が良い。

・⼩中学校に保育園も併⽤する。　・⽴地条件の悪い所は、廃所し、よく利⽤されるところに統合する。

・⺠間の保育園の施設、システム（ICT化など）が進んでいて公⽴との⼤きな差を感じる。⼦どもができたら公⽴
には⼊れたくないと思う。　・学校や学童の施設も古く、汚く感じる。　・公⺠館の必要性やサービス内容がわからな
い。（認知されていない）　・以前、⼋千代市⺠体育館の近くを通り、市⺠プールの跡地が汚く、また⼟地がもっ
たいないので、保育園など⺠間で建てればいいと思った。　・学校は複合化すると、通学距離の⼼配等から、もっと
便利で⼈⼝の多い⼟地（印⻄など開発の進む地）へ移住されるリスクが⾼くなりそう。　・⼋千代よりも船橋や
柏、印⻄に魅⼒を感じる点が多い。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
施設分野 保育園

少⼦化と⾔うが、実際保育園にはすぐに⼊園できないし、今後学童にも⼊れるかどうか不安。⼩・中学校の教室
に余裕があるのなら、ぜひ学童で利⽤できるようにして欲しい。

保健・福祉施設 障害者がリハビリが出来る施設が欲しいです。

当てはまるかわかりませんが⼋千代市はただでさえ福祉関係の場所が少ないです。そういったものはへらさないでほ
しいです。昔と違い⼋千代市もかなり便利になってきましたが図書館とか⼀部へらしてもいいかもしれませんね。当
時（来たころ）は、本当に少なくて不便でしたが緑ヶ丘など新しい所もできましたから、個⼈的に本当に使わない
のが公⺠館というものです。

レクリエー
ション施設 近年、キャンプブームにより、ガキ⼤将の森キャンプ場をもっと活⽤してもいいのかなと思います。⼿続きを、⺠間の

キャンプ場にならって※予約の簡単化、有料化（振込みなど利⽤）、バーベQ場、デイキャンプ、運動施設もチ
ケット制→ジムなど（時間による）とにかく、簡単に利⽤が望ましい。※予約はやはり、書類記⼊など事前にするの
は⼿間で、どうも⾜が遠のきます。現地に着いてからは記⼊が苦にならないと思います。

ガキ⼤将の森や郷⼟博物館等古く、稼働率が低い施設は積極的に売却した⽅が良いと思います。この様な状況
で市庁舎を建て替えようとしているのは信じられません。ぜひ耐震⼯事等にとどめて頂きたいと考えます。

ガキ⼤将の森キャンプ場は県内でも⼤変優れた施設だと思います。管理にたずさわる⽅々も⾼齢にもかかわらず、
とても熱⼼にたずさわって下さり頭の下がる思いです。⼜、コロナウィルスと共に⽣きなければならなくなった⼦供達
が、様々な体験を出来る場としてますます需要⾼まるかもしれません。ぜひ継続して利⽤出来る公共施設としての
こして下さい。

地区 勝⽥台地区
勝⽥台はほとんどが70才以上の⽼⼈達ばかり。亡くなるとすぐ建売が2軒建ち若い⼦供づれの家族が住むので夛
少賑やかになるし⼩学校も⽣徒数が増えて我々もホっとしています。もしお願いが叶うならばお年寄りのお教室
（英語、歴史等）があれば嬉しい限りです。

緑が丘地区
緑が丘⻄地区は、⼈⼝が増えていますが、⾊々な施設を利⽤するのに、少し遠いと思います。⼜、中学校がなく、
これからどうなるのかが不安です。⼦供が多い為施設が増設されると、とても助かります。今ある施設も普段から利
⽤させて頂き、とても感謝しています。機会がありましたら、宜しくお願い致します。

緑が丘⻄地区において若い世代が増えているが中学校が遠すぎる。また、⼩学校も⼦供があふれている話を聞き
ました。⼋千代市として考えるのでは無く、地区単位で考えるべきで、特に中学校の新設が最も重要。これ以上の
少⼦化を⽌めるためにも、町起こしには⼋千代市として、もっとPRを進め、⼈⼝の増加と商業施設を誘致すべきで
ある。所有者不明の⼟地の有効活⽤も、コロナで東京から出る動きがあるので、むしろチャンスと捉えて発展に尽
⼒頂きたい。

緑が丘⻄に中学校を新設して頂けると良いかと思います。

緑が丘地区に住んでいます。新しいマンションが増え、はぐみの杜には⼾建てが増え、他県、他市町村から⼦育て
世代が⼋千代市に引越して来てくれます。⼋千代市の中でも、これから特に⼈⼝増加が期待できるエリアの公共
施設を充実させて欲しいです。⼦育て世代が⼋千代市に引越しして“良かった”と思ってくれれば、⼝コミ等で広が
り、更なる⼈⼝増加（税収増）に繋がると思います。具体例→⾼津⽀所→転⼊してきた⼈（新しいお客様）を
迎える場所としては恥ずかしいくらい古くてきたないです。ここに⼿続きをしに⾏った友⼈は、少しがっかりしていまし
た。（引越してきた事を）イオンモール⼋千代緑が丘に、（⽀所、⼦育て施設など）移転できないのでしょうか。
流⼭市など、最近「⼦育てに優しい街＆「住みたい街」に選ばれた市をぜひ参考にして欲しいです。施設を減らす
より、税収（⼈⼝）（＆お客様）を増やす努⼒をもっとして欲しいです︕︕住みやすい⼋千代市でずっと暮らし
ていたいです。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
地区 緑が丘地区

私は緑が丘地域に住んでおります。市役所、⽀所が年令が重ねる事に遠く感じられます。緑が丘の駅、周辺にで
きれば便利だと思っております。⼋千代駅から⼋千代市役所⾏き、経由のバスがあればいいのですが、公共施設
は、駅から遠い所にあるように思います。

⼈⼝増加している地域（緑が丘駅前、緑が丘⻄）の⼩・中学校等の施設の充実を図って欲しい。

緑が丘地区の⼩学⽣増加に伴い、緑が丘地区に新しい中学校の建設を検討していただきたいです。⾼津、睦中
の⽣徒数増加や登下校の距離が⼼配です。

緑が丘⻄地区に中学校が無い（遠い）。学区の道を整備し登校しやすくするか、中学校を新設しても良いと思
う。

村上地区
上⾼野に住んでるものとして、上⾼野と村上を同⼀地域としてくくることに疑問がある。上⾼野を独⽴した地域とし
て公共施設を建るべきと思う。「ふれあいプラザ」だけでは残念、地域の中⼼に近いところに公共施設を、利⽤しや
すいところに建設することが必要です。

⼋千代台地区
⼀部少数の⽅が利⽤する施設よりも、現在⼈⼝の増える⾒込みのある（⼋千代台北）⽅の駅の充実化をして
欲しい。今、エレベーターを作ってくれていますが、階段も増やして欲しい。

公共施設を含め街開発の優先度が、⼋千代台地区より東葉⾼速沿線の充実度が⾼く、利⽤しづらいです。⼋
千代台駅周辺の施設も同じく⼿を⼊れて頂きたい。

⼋千代台に住んで居ますが夛くの建物が遠くに⾏ってしまったのでとてもさびしく思って居ります。

⼋千代台地区は開発が早かったため、⽼朽化が進んでいます。⼋千代中央・緑が丘など近年開発されたところに
⽂化施設が⽚寄っているように思います。ぜひ旧市街地にも平等に、新しく改修された公共施設を利⽤できるよう
お願いします。

その他 進め⽅
厳しいかも知れませんが、何をどうしたいのか、⽬的や意図が不明な安易なアンケートです。何が重要で何をどうし
たいかのビジョンを描き、それに対する意⾒やアイデアを求めた⽅がより効果的です。市⻑をはじめ、市職員が主体
性をもって知恵とリーダーシップを発揮されたら、少⼦化や⾼令化の問題も解決可能ですよ。⼋千代市は「緑の⼋
千代市」を標榜していますが、村上橋周辺は汚なく不潔です。雑草だらけの置き花壇、錆だらけの欄⼲、さらには
ペイントされた1体の裸像、無為無策の標本です。市外からも多くの⼈々が集まる場所です。何とかしましょう。
トータルコストで考える知恵を発揮したいですね。

・安全安⼼の暮しを⽬標に住⺠の⽣活の基盤となる施設の充実　・簡素で効率的な規模　・住⺠の要望に沿っ
たもの

私が⼋千代市に転⼊した当時、千葉県で⼀番経常収⽀⽐率が⾼い（悪い）市であったが、国が公表している
H29の⽩書を⾒ても95．6％（H29）と⾼い。何とも前途多難である。

⼩・中学校、幼児・児童施設、保育園を分割したのは、何故でしょうか︖これらは教育に必要な施設であり、何よ
りも優先されるべきだと私は考えています。その3つを選ぶ⼈は多いのではないでしょうか。我々の選択肢を減らそう
としているように⾒えました。違っていたら申し訳ありません。

⺠間に委託しても丸投げではなく市側も経営に参加するように（責任をもつ）してほしい。
将来に責任を持てる⼈が考えを出し合い考えていく必要があるのではないでしょうか。
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⼤分類 ⼩分類 意⾒等
その他 進め⽅

ニーズの調査を徹底して⾏い、状況により規模拡⼤または縮⼩、廃⽌等、臨機応変に対応することが⼤切だと思
います。

・市・⾏政と住⺠が意⾒を交換しあって、住みやすい街づくりに努めるべきだと考えます。（はじめから住みやすい街
があるのではない、みんなで創るものでは…）

アンケートで市⺠の考えを集めているのがとても良いと思います。Web上でも意⾒を集めやすい環境調整ができて
いくと、もっと良いと思います。

⼤変難しい問題だと思いますが住⺠が極⼒困らない様、考えて頂きたい。

問8の質問は⾏政の⾏う事柄だと思う。問9の質問は⾏政の⾏う事柄だと思う。問10の質問は⾏政の⾏う事柄だ
と思う。

「住んで良かった⼋千代市」としてのQはネレてない。もっと真剣な取り組みを望む︕︕この程度のもので市⺠の意
⾒を聞いたことにはならない。

今回の調査内容はほとんど「後向き」の考え⽅がbackにあるため、逆に街を発展させ、⼈を多く呼び込むような考
え⽅が全く⾒られない。negative思考では街も停滞していくと考える。

将来を担う⼦供達にとって、良い⽅向で進められる様に願っております。
真剣に取り組んで下さい。

このような調査に、良質な紙は必要ないのでは…。ネットでのアンケート回収も検討されてはいかがでしょうか。図
書館（緑が丘）に英語の絵本を⼊れて頂きたいです。

このアンケート結果を集計して終わらせるのではなく、実際に施設の統廃合等に役⽴てて頂きたい。多種多様な意
⾒の⼀つ⼀つを聞いていたら施設の統廃合は厳しいと思うので市でリーダーシップをとって頂きたい。

施設効率的な利⽤⽅法だけではなく、コロナ禍以降のニューノーマルを含め、新たな時代の施設のあり⽅を考え、
その上で優先準位付けを⾏い存続や機能・役割を検討すべきだと考える。

今は体調を崩して公共施設を殆んど利⽤していませんが、⼈⼝の増減にかかわらず、地⽅⾃治活動においてあら
ゆる⾯から、公共施設は必要と考えます。そのためには役⼈が先頭に⽴って市⺠と良くコミュニケーションを計って古
い規定や規則にしばられない柔軟な発想のもとに施設の効率的な運営につとめて頂きたい。

形式的なパブコメでなく、⺠意をよく吟味して事業実施に反映して下さい。

・「公共施設更新」は10年来重視されてきた喫緊のテーマ。「今年度末までに「個別施設計画」として…」云々だ
が、どうして今頃になって。⾏政の怠慢。too　lateだ。（習志野市や県内他都市でも以前から計画的に取組ん
でいる）　・本市は公共施設更新・耐震化対応不⼗分なまま、財政の⼭積する課題を控えながら、不要不急の
新川施設を強⾏推進、財政硬直化に拍⾞をかけた。（ハコモノすべてが悪いとは云っていない）　・近時⾃然災
害対策費⽤も半端でなく、後廻しの付けがまわってきている。納税者市⺠として規律ある⾏財政を推進して下さ
い。貴⽅がたはプロだろう。⾎税から⾼い棒給をお⽀払いしているはず。
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※ 市民の皆様からいただいた貴重な意見を基本的に原文のまま掲載させていただいておりますが，

特定の個人が識別できる内容や本アンケートの趣旨に直接関係のない意見等は掲載しておりま

せん。 

⼤分類 ⼩分類 意⾒等
その他 進め⽅

諸対策を⺠間のノウハウを参考にして下さい。

これらのアンケートの実施をするならば、下記のような情報を提供して市⺠の声を聞くべきと思いますが、如何です
か。「個別施設計画」の策定に関し、平成27年7⽉より取り組んでいると書かれています。1、どのような対応⽅法
で、どのように推進を⾏なったのか。また、2、市としては、どのような⽬標値を⽬指しているのか、開⽰してください。
更に、3、今後の取り組みの腹案はどのようなものなのか。これらの情報を提供してのアンケートにすれば、より市⺠
の『真の声』が聞けるのではないかと思うのですが。参考資料　市庁舎の建設計画　117億円　中央図書館の委
託費　1億8千9百万円（年間）　農業ふれあいの郷の橋（隣接する⼋千代橋がありながら）建設費4億円
中央図書館は、⼋千代市の財政を考慮したら『⾝の丈に合っていません。』⼀部を改築して会議室の設営（⼋
千代市は市⺠が利⽤する会議室が少ないので）「図書館のスペースを⼤幅に減らし」委託費の削減を図る。複
合施設にする。⼋千代市の財政（関東地⽅⼈⼝15万⼈〜25万⼈ランキング）、経営収⽀⽐率21団体中
19位（26年度）、財政⼒指数8位、幾ら収⼊が合っても、借⾦が多ければ、なんの意味もありません。

市⺠との意⾒交換の場がテーマ毎に⽇常的（定期的）に⾏う制度あってよい。

10年先の成⼈式の様⼦が明るい⽅向で迎えられる⼋千代市でありますよう望んでおります。下り坂より登り道が
頑張りどころです。頑張りましょう。

今のライフスタイル的に⼋千代市の公共施設を使う機会はほとんどありません。これから⼦どもが⼤きくなったら休⽇
を利⽤して使っていきたいとは思いますが、仕事の都合上、⼋千代市に住み続けられるかは分かりません。それぞ
れの年代の意⾒や考えを想像しながら⾃分も公共施設の在り⽅について考えていきたいと思います。
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（参考）八千代市公共施設に関する市民アンケート【調査票】 
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